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Идет подписка на «ИГРОК»! Посетив любое отделение связи Воронежской области, вы можете  оформить  доставку на дом спортивного еженедельника
в первом полугодии 2011 года.  Цена месячной подписки на «Игрок» % 51 руб. 26 коп., на полгода % 307 руб. 56 коп.  Подписной индекс % 51180.

Уважаемые друзья! Состоявшийся 17 ноября на Цент�
ральном стадионе профсоюзов первый в истории Вороне�
жа международный матч футбольной сборной России по�
радовал 30 тысяч свидетелей этого уникального события
атмосферой единения и воодушевления. И пусть наша
команда уступила, главное, что на воронежском стадионе
наконец�то повеяло Большой Игрой. Конечно, обидно,
что предстоящий в 2018 году чемпионат мира может
обойти наш любимый город стороной. Но иногда случа�
ются чудеса.

Одно из них � загаданное под 2010 год желание о про�
ведении 15�го Рождественского конкурса от Николая Фе�
дорова � сегодня сбывается. На этот раз вопросы посвя�
щены достижениям воспитанников воронежского футбо�
ла в составе национальной сборной.

Для участия в конкурсе необходимо четко сформули�
ровать ответы. Затем, вырезав из газеты (ксерокопии не
допускаются), отправить купон письмом по адресу:
394036, Воронеж, ул. Студенческая, 17. Спортивный еже�
недельник «Игрок». Ответы принимаются до 31 декабря
(по почтовому штемпелю), количество вариантов не огра�
ничено. Итоги конкурса будут подведены под Старый
Новый год.

Победителей, как всегда, ждут рождественские призы и
подарки, среди которых официальные мячи чемпионата
мира�2010 с автографами игроков национальной сборной
России по футболу. Желаем всем удачи!

1. Кто из родившихся в Воронеже футболистов выступал за
главную сборную страны (СССР или России) в официальных
матчах?

____________________________________________________________
____________________________________________________________
2. Кто из воронежских специалистов тренировал сборную

СССР или России?
____________________________________________________________
3. Кто из воронежцев достиг наивысшего результата в со"

ставе сборной России (СССР)?
____________________________________________________________
4. Кто из наших земляков провел больше всех матчей за на"

циональную сборную (СССР или России)?
____________________________________________________________
5. Кто из воронежцев удостоен звания «Заслуженный ма"

стер спорта» за выступление в главной команде страны?
____________________________________________________________
6. Кто из воспитанников воронежского футбола принял уча"

стие в историческом матче национальных сборных России и
Бельгии в Воронеже?

____________________________________________________________
7. Кто из футбольных специалистов Воронежа носит звание

«Заслуженный тренер России», полученное за работу в сборной
команде России?

____________________________________________________________

КУПОН УЧАСТНИКА КОНКУРСА

ФИО __________________________________________
____________________________________________________________
____________________________________________________________
Адрес__________________________________________
____________________________________________________________
____________________________________________________________
Телефон _______________________________________

ДАН СТАРТ
РОЖДЕСТВЕНСКОГО КОНКУРСА

ВОРОНЕЖ �
СССР �

РОССИЯ!

Константин Сарсания на
минувшей неделе покинул
пост спортивного директора
столичного «Динамо». Теперь
он сможет сосредоточиться
на работе в должности глав�
ного тренера «Факела». На�
помним, что воронежская

САРСАНИЯ СОСРЕДОТОЧИТСЯ
НА «ФАКЕЛЕ»

команда 16 декабря начинает
подготовку к новому сезону
селекционным сбором в Тур�
ции. Впрочем, и отношений с
динамовским клубом Сарса�
ния не прекращает, он на�
значен советником главы На�
блюдательного совета ФК

«Динамо» Сергея Степашина.
Отметим, что помимо руко�

водителя Счетной палаты
России в Наблюдательный
совет также вошли председа�
тель ОГО ВФСО «Динамо»,
руководитель пограничной
службы ФСБ Владимир Про�

ничев и президент�председа�
тель правления ВТБ Андрей
Костин. Произошли измене�
ния и в селекционно�анали�
тическом отделе столичного
клуба, который вместо Алек�
сандра Бокия возглавил Вик�
тор Панченко.

Юрий ХОЛОДОВ

На чемпионате мира по
джиу�джитсу, который прохо�
дил 27�28 ноября в Санкт�
Петербурге, сборная России
отпраздновала уверенную по�
беду в командном зачете.
Нам приятно сообщить о
том, что весомый вклад в ус�
пех россиян внес воронежс�
кий борец. Дмитрий Бешенец
в весовой категории «до 69
килограмм» оказался на ми�
ровом форуме вне конкурен�
ции. Чтобы узнать подробно�
сти этого знаменательного
события, наш корреспондент
связался с тренером воро�
нежского чемпиона и первым
делом поздравил с успехом
его воспитанника.

� Спасибо за добрые слова,
приятно сознавать, что рабо�
таем не зря, а наши достиже�
ния прославляют Воронежс�
кий край, � делится своими
впечатлениями Иван ДОЛ�
БИЛИН (на фото � справа, в
центре � Бешенец). � Надо
признать победу Дмитрия Бе�
шенца вполне ожидаемой,
ведь мы ехали в Санкт�Пе�
тербург только за «золотом».

� На чем же базировалась
такая уверенность?

� На основе последних ре�
зультатов Дмитрия. Судите
сами: успех на чемпионате Ев�
ропы, на открытом чемпиона�
те Германии Бешенец стал пер�
вым, на открытом чемпионате
Бельгии снялся с финала по
рекомендации врачей. Мы ре�
шили не рисковать перед чем�
пионатом мира, тем более, что
тренеры сборной России при�
шли к однозначному выводу
о том, что в своей весовой ка�
тегории Дмитрий является
лучшим борцом в России.

� А как ему удалось стать
лучшим в мире?

� На старт в нашей весовой
категории «до 69 кг» вышло
26 спортсменов. Дима провел
пять боев. Перед стартовым
пришлось поволноваться,
ведь мексиканского борца мы
вообще не знали. Варьирова�
ли тактику по ходу боя, но
Дима справился и победил
досрочно. Затем были повер�
жены итальянец и немец. От�
мечу, что первый вышел на
схватку свеженьким, этот бой
был для него стартовым. А
представитель Германии вооб�
ще из другой весовой катего�
рии, но в Питере решил
сбросить вес и побороться с
Бешенцом. Дима не дал со�
перникам ни единого шанса,
даже откровенно провокаци�
онный удар немца в челюсть
за пару секунд до истечения
времени поединка, когда ис�
ход схватки ни у кого не вы�
зывал сомнений, не вывел
его из равновесия. Скорее,
разозлил. Поэтому в бою за

выход в финал польскому
борцу пришлось прекратить
сопротивление досрочно.
Меньше трех минут понадо�
билось Бешенцу и в финаль�
ном бою с датчанином �
вновь была зафиксирована
досрочная победа.

� Ничего не скажешь, убе�
дительный финал.

� Вы бы видели, как радова�
лись успеху Дмитрия воронеж�
ские болельщики, приехавшие
в Санкт�Петербург специально
для того, чтобы поболеть за
Бешенца. Они обеспечили ему
отличную поддержку и разде�
лили общую радость победы.
Кстати, после триумфа на чем�
пионате мира Дмитрий Беше�
нец получил звание «Заслу�
женный мастер спорта».

� С чем мы вас и поздрав�
ляем, а каковы дальнейшие
планы?

� С 16 по 19 декабря в
Санкт�Петербурге пройдет
чемпионат России по джиу�
джитсу. В следующем году �
чемпионат Европы. Дмитрий

заявил, что будет биться до тех
пор, пока не подготовит себе
достойную смену в Воронеже.

� Иван Митрофанович, а
как же так вышло, что тренер
заслуженного мастера спорта,
чемпиона мира и Европы по
джиу�джитсу в Воронеже ока�
зался безработным?

� Мне настоятельно поре�
комендовали уволиться по
собственному желанию из
СДЮСШОР № 33. Причина
банальная: мы не сошлись во
взглядах со спортивными
функционерами. Я никогда
ни перед кем не лебезил, все�
гда говорил правду в глаза.
Кое�кому это очень не нрави�
лось. Подобные чиновничьи
козни, которые заменяют на�
стоящую работу, отнимают
силы и нервы, но помешать
нам они уже не могут. Мы с
Дмитрием Бешенцом знаем, к
чему стремиться, и будем идти
своей дорогой.

� Желаем вам успеха, и мо�
жете всегда рассчитывать на
поддержку «Игрока».

В ПОЛКУ ЗАСЛУЖЕННЫХ �
ПОПОЛНЕНИЕ

Воронежский борец Дмитрий Бешенец завоевал «золото»
чемпионата мира по джиу)джитсу



28 � 14 ДЕКАБРЯ 2010 / № 48 (861)

ФУТБОЛ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВТОРОЙ ДИВИЗИОН // МЕЖСЕЗОНЬЕ

Евгений ЯКИМОВ

Так уж вышло, что Андрей
ЧИКУНОВ пока не провел
ни одного матча в составе
флагмана воронежского фут�
бола. Через несколько дней у
воспитанника футбольного
клуба «Станок» появится воз�
можность устранить этот про�
бел, ведь 27�летний воронеж�
ский игрок универсального
плана � Андрей уверенно чув�
ствует себя как в обороне, так
и в атаке � отправится с «Фа�
келом» на сбор в Турцию.
Пока же в его активе выступ�
ления за такие клубы, как
лискинский «Локомотив»,
«Елец», подольский «Витязь»,
калининградская «Балтика»,
липецкий «Металлург», «Зоди�
ак» и «Металлург�Оскол» (оба
� Старый Оскол).

� Андрей, второй сезон под�
ряд старооскольская команда
мощно финиширует, с чем это
связано?

� Здесь все в совокупности:
плоды большой работы на
тренировках, наше желание
порадовать своих болельщи�
ков и руководство достойным
результатом, ну и удача. Куда
же без нее?

� Какую задачу «Металлург�
Оскол» решал в 2010 году?

� Для себя решили высту�
пить не хуже, чем в прошлом
сезоне. Это означало � занять
место не ниже пятого. А еще
очень хотелось быть в призе�
рах, почему бы и нет?

� Вы в Старом Осколе про�
вели два с половиной года.

� Пока это лучшие сезоны
в моей карьере. Первые пол�
года отыграл на месте право�
го хава, а затем главный тре�
нер Владимир Зинич увидел
меня крайним защитником.
Сначала было непривычно:
за спиной больше никого
нет, никто не подстрахует.
Но затем набрался опыта,
стало получаться.

� Как оцените этот период в
плане совершенствования фут�
больного мастерства?

� Под руководством Влади�
мира Зинича я здорово приба�
вил в тактической грамотности.
Теплые слова хочу сказать в ад�
рес Сергея Лушина и Леонида
Тарасова. Под их началом я
ощутимо прибавил в функцио�
нальной подготовке, как и вся
команда. Два последних сезо�
на мы играли на отличном
эмоциональном подъеме.

� Как часто забивали?
� Играя полузащитником,

записал в актив два гола. На
позиции защитника не заби�
вал, но отдал несколько голе�
вых передач.

� Какие матчи для «Метал�
лурга�Оскол» стали самыми
удачными?

� О, их было много. Осо�
бенно радовали победы в по�
единках, когда судья был
против нас. А так, отмечу ус�
пех в Подольске в матче с
«Авангардом» (2:1), когда ре�
шающий мяч мы забили на
92�й минуте. Запомнились
еще две домашние встречи �
победа над «Витязем» и ничья
с «Торпедо».

� Старооскольская оборона
вошла в пятерку лучших в зоне
«Центр» � всего 32 пропущен�
ных мяча. Меньше сбоев дава�
ли лишь «Торпедо» (26 голов),
«Факел» (28), «Калуга» и лис�
кинский «Локомотив» (по 31).
С чем это связываете?

� Наверное, с сыграннос�
тью. У нас были опытные
защитники � Думанский,
Распопов, Семякин. Только
атакует и обороняется вся
команда. И здесь надо ска�
зать, что коллектив с таким

замечательным микроклима�
том, как в Старом Осколе, я
до этого не встречал. Ника�
ких подводных течений, и в
горе и в радости мы всегда
были вместе. В этом была
наша главная сила.

� Сезон завершился, каковы
ваши дальнейшие планы?

� Контракт с «Металлургом�
Оскол» закончился. Получил
приглашение на просмотр из
нескольких клубов второго ди�
визиона. А после звонка Сер�
гея Савченкова сердце напол�
нилось радостью. Он сказал,
что я приглянулся «Факелу» и
посоветовал до 15 декабря
обязательно бегать и трениро�
ваться самостоятельно. С не�
терпением жду начала турец�
кого сбора. Кто из воронежс�
ких футболистов не мечтает
играть за «Факел»? Полон
решимости воспользоваться
предоставленным шансом,
здесь все зависит от моей
игры на сборах. Слышал, что
в «Факеле» собирается очень
хороший состав.

� Вы кого�то знаете?
� Воронежцев � всех. С Ми�

халевым вместе снимали квар�
тиру в Подольске, играя за
«Витязь». С Васильевым по�

знакомились в «Зодиаке». Ну
и, естественно, мне отлично
известны Семякин и Малахов,
с которыми выступал в Ста�
ром Осколе.

� Где хотите играть в «Фа�
келе»?

� Наибольшие навыки у
меня на правом фланге обо�
роны и полузащиты. Думаю,

именно там я принесу наи�
большую пользу. Но все ре�
шать главному тренеру.

� Кроме «бронзы» «Центра»
чем еще для вас оказался при�
мечателен прошедший сезон?

� Летом я связал себя узами
брака с Кристиной, она из Во�
ронежа. Так что 2010 год стал
для меня очень удачным.

АНДРЕЙ ЧИКУНОВ:
ЖДУ НАЧАЛА СБОРА

Юрий ХОЛОДОВ

После перехода в саратовс�
кий «Сокол», который слу�
чился аккурат год назад, 30�
летний форвард Денис ЖУ�
КОВСКИЙ выпал из поля
зрения спортивных журналис�
тов Черноземья. Сухая стати�
стика лишь подогревала инт�
ригу: в сезоне�2010 талантли�
вый футболист провел всего
11 матчей в первенстве, забил
три мяча, а еще два результа�
тивных удара записал в актив
в кубковом розыгрыше. Как
же сложился минувший сезон
для нападающего, который на
протяжении нескольких лет
радовал забитыми мячами
любителей футбола Ельца,
Липецка, Белгорода и Воро�
нежа? Чтобы получить ответ
на этот вопрос, корреспондент
«Игрока» набрал номер мо�
бильного телефона Жуковско�
го. «Интервью для «Игрока» �
нет проблем, только перезво�
ните завтра в это же время и
по другому телефону. Я нахо�
жусь в Москве и сейчас разго�
варивать не могу». Через 25
часов наше общение продол�
жилось с логичного вопроса.

� Денис, какими судьбами
вас занесло в столицу нашей
Родины?

� Приобрел жилье и перевез
всю семью в Москву. В пер�
вую очередь сделал это в ин�
тересах сына, который зани�
мается в футбольной акаде�
мии «Спартака».

� А как для вас сложился ми�

нувший сезон?
� Крайне неудачно. Хотя

начиналось все хорошо: в
«Соколе» освоился довольно
быстро, хорошие игроки, зна�
комый тренер. Задача на се�
зон формулировалась так: за�
нять место в тройке, если по�
лучится побороться за выход
в первый дивизион � никто
возражать не будет.

� «Соколу» это было по си�
лам?

� Вполне, состав подобрался
приличный. Правда, команда
создавалась практически с
нуля, поэтому игрокам нужно
было время, чтобы сыграться.
В атаке мы действовали в три
нападающих, я � в центре. Мо�
ментов создавали немало, стало
уже что�то получаться. Так что
стартовали неплохо, но затем
на команду обрушилась эпиде�
мия травм. Перемены в составе
обернулись обидными потеря�
ми очков. В итоге поставлен�
ной цели добиться не удалось.

� Если я правильно понял,
то вы так мало сыграли из�за
травмы?

� Совершенно верно. По
иронии судьбы «сломался» в
свой день рождения � 19 июля.
Играли в Саратове, в начале
второго тайма стал уходить в
сторону от опекуна, вдруг в ко�
лене что�то хрустнуло, от рез�
кой боли рухнул на газон. Ди�
агноз врачей оказался неуте�
шительный � повреждение кре�
стообразной связки. Мне на
этом колене уже делали опера�
цию по поводу мениска, поэто�

му отправился в столицу к тому
же доктору. У него, кстати, ле�
чился хоккеист «Ак Барса»
Алексей Морозов.

� Что же стало главной
причиной повреждения, судя
по вашему рассказу, никако�
го удара со стороны против�
ника не было?

� Да, получил травму практи�
чески на ровном месте. Веро�
ятнее всего, сказалась специфи�
ка искусственного поля. Я сде�
лал резкое движение, колено
неудачно развернулось, вот
связки и «полетели».

� Как прошла операция?
� Мне сказали, что нормаль�

но. Провел курс восстановле�
ния, хожу нормально, бег трус�
цой тоже получается неплохо, а
вот играть с мячом не могу, ме�
шают болевые ощущения.

� А что говорит доктор?
� Предлагал делать еще одну

операцию, но я отказался.
Сейчас тренируюсь самостоя�
тельно, «закачиваю» больное
колено на тренажерах.

� Реабилитацию проходили в
«Соколе»?

� Нет, самостоятельно. В
клубе оплатили только поло�
вину стоимости операции.
Стало понятно, что на меня
там больше не рассчитывают.
Ведь контракт был подписан

на год. Поэтому съездил, заб�
рал вещи � и все.

� Итоговое пятое место как в
Саратове оценили?

� Признали результат не�
удовлетворительным. Алексея
Петрушина отправили в отстав�
ку еще до завершения первен�
ства. В зоне «Урал�Поволжье»
в футбол играют в основном
на синтетике. Причем поля не�
стандартные, узкие, короткие.
Естественные газоны есть
только в 3�4 городах. Но тур�
нир достаточно интересный,
много крепких середнячков.

� Выходит, не зря некоторые
футболисты отказываются иг�
рать на синтетике?

� Искусственные поля и
раньше не любил, а сейчас по�
давно. Ведь вопрос стоит о за�
вершении футбольной карьеры.

� Даже так?
� Здесь много будет зави�

сеть от состояния ноги. Пока
прогнозы неутешительные,
как только увеличиваю на�
грузки � колено отказывает.
Но я продолжаю трениро�
ваться, следую всем врачеб�
ным рекомендациям. Понят�
но, что заканчивать с футбо�
лом в 30 лет обидно. Думаю,
что в ближайшие два месяца
многое определится.

� Желаем вам удачи.

ДЕНИС ЖУКОВСКИЙ: ВОПРОС
СТОИТ О ЗАВЕРШЕНИИ КАРЬЕРЫ

На минувшей неделе в семье известного воронежского
футбольного специалиста произошло знаменательное собы�
тие. У заслуженного тренера России Александра Иванови�
ча ДУХАНОВА родился внук. Поздравления от «Игрока»!
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Очередной сезон в спорткомплексе «Факел» в самом разга�
ре! Если Вы увлекаетесь спортом, ведете здоровый образ жиз�
ни или же решительно настроены заняться своим здоровьем �
наши двери всегда открыты для Вас. К Вашим услугам: большой
и малый бассейны, четыре восстановительных центра (сауны)
с выходом в большой бассейн, зал для игры в волейбол, мини�
футбол, теннис. Также Вы имеете возможность посетить про�
сторный, комфортабельный восстановительный центр (сауну)
с малым бассейном.

Спорткомплекс «Факел» завершил первый этап реконструк�
ции. Отремонтирован вход и полностью обновлен холл, приве�
дены в порядок раздевалки и душевые. Введена в эксплуата�

цию новая автоматическая озонаторная станция. Теперь Воронеж
может похвастаться единственным бассейном, где для обеззара�
живания воды вообще не используется хлор.

Обучение детей плаванию ведется с 4�х лет. Также существу�
ют секции по акробатике, женскому волейболу, футболу и биль�
ярду. В перспективе появится возможность поплавать в малом
бассейне вместе со своими 2�4�летними малышами.

Какие еще приятные сюрпризы ожидают воронежцев в СК «Фа�
кел»? Приходите, и Вы узнаете об этом первыми. Мы ждем Вас!

Спортивный комплекс «Факел»: Воронеж, ул. Писателя Мар�
шака, 1 «А». Телефоны для справок: 63�46�77, 29�07�88. Сайт
www.fakelvrn.ru

СК «ФАКЕЛ» ЖДЕТ ВАС!

ПЕНЗЕНСКИЕ
ДЕПУТАТЫ

ХОТЕЛИ
СЭКОНОМИТЬ
НА «ЗЕНИТЕ»

Пензенский «Зенит» оказался в незавидном положении.
Депутаты местной городской Думы, входящие в постоян�
ную комиссию по образованию, здравоохранению, науке,
культуре и социальным вопросам, на своем заседании выс�
казали мысль об отказе от содержания футбольного клуба,
который, по их мнению, в сезоне�2010 не радовал болель�
щиков успехами. В то же время избранники народа хотят
уделить пристальное внимание проблемам детско�юношес�
кого футбола, который развивается весьма активно. Есте�
ственно, что все это должно быть учтено при составлении
городского бюджета на будущий год.

� Стоит отметить, что на этом заседании комиссии не при�
сутствовало ни одного представителя футбольного клуба, �
заявляет спортивный директор «Зенита» Виктор СМАГИН. �
Если это решение будет принято на сессии гордумы, то ко�
манда мастеров прекратит свою деятельность. Клуб может
существовать за счет спонсоров, но дело в том, что найти мы
не можем их найти. Финансовую помощь «Зениту» оказывает
только муниципальное предприятие «Пензгорстройзаказчик»,
но эта фирма не сможет в полной мере взять на себя расходы
команды за весь сезон.

 Депутаты посчитали, что спортивные достижения клуба в
настоящее время невысоки…

� На этот сезон руководством комитета по физической
культуре, спорту и молодежной политике Пензы перед «Зе�
нитом» ставилась задача занять место не ниже восьмого.
Мы пришли к финишу как раз восьмыми. Неправильно по�
лагать, что результаты команды невысоки. К тому же это
был один из лучших сезонов за всю историю клуба. Мы
уже написали письмо на имя главы Пензы Ивана Белозер�
цева с просьбой пересмотреть данное предложение депута�
тов гордумы. Поступает много звонков от родителей, кото�
рые спрашивают: «Куда наши дети будут стремиться?» Они
также хотят написать открытое письмо с подписями на имя
главы города Ивана Белозерцева и губернатора Пензенской
области Василия Бочкарева.

Правда, руководитель региона уже высказал свое мнение
относительно футбольного клуба. На встрече со спортсмена�
ми, состоявшейся в областном правительстве, Василий БОЧ
КАРЕВ подверг резкой критике «Зенит», который, по его сло�
вам, «играет отвратительно».

� Почему мы должны тратить бюджетные деньги на ко�
манду, которая не добивается результатов? � задается вопро�
сом пензенский губернатор. � Я не считаю, что восьмое мес�
то, которое в этом сезоне занял «Зенит», является призовым.

Президиум футбольной федерации Пензенской области под�
готовил открытое обращение к главе города Ивану Белозерцеву
и главе администрации Пензы Роману Чернову с просьбой не
прекращать финансирование ФК «Зенит». Свои подписи под
этим письмом поставили руководство и игроки команды, а так�
же родители детей, занимающихся в школе клуба.

� Депутатов нужно было приобщать к футболу, чаще при�
глашать на игры, � заметил председатель областной федера�
ции футбола Сергей ЧЕРНЫШЕВ. � Несмотря на некоторые
разногласия с политикой руководителей «Зенита» в 2007�08
годах, лично мое отношение к работе клуба улучшается.

Казалось, что судьба футбольного клуба предрешена и де�
путаты, верстая бюджет на 2011 год, откажут «Зениту» в фи�
нансировании. Однако на деле все вышло иначе. В главном
финансовом документе, утвержденном на заседании горду�
мы 29 ноября, по статье расходов «Организация участия и
координация деятельности футбольной команды, официаль�
но представляющей город Пензу в чемпионате, первенстве и
Кубке России, на всероссийских и межрегиональных сорев�
нованиях по футболу» из бюджета выделяется 25813900
рублей. В общем, из городской казны Пензы на футбол бу�
дет потрачено более 800 тысяч долларов.

Степан СЕРГЕЕВ.

Свершилось то, о чем одни
уже давно говорили как о
свершившемся факте, а другие
называли наиболее благора�
зумным решением… По�
дольские футбольные коман�
ды «Витязь» и «Авангард»,
выступавшие в минувшем се�
зоне в зоне «Центр» второго
дивизиона, где они заняли,
соответственно, шестое и пя�
тое места, объединяются.

� Решение принято на
встрече руководителей клубов,
� отметил генеральный дирек�
тор «Витязя» Юрий ПОЛЯ
КОВ. � В среду, 15 декабря,
команда вылетает на селекци�
онный сбор в Турцию, где бу�
дут отобраны футболисты,
которые продолжат работу.
Там же определимся и с кан�
дидатурой главного тренера.

Сейчас трудно предполо�
жить, кто же станет у руля
объединенного коллектива.
Думается, что выбирать будут
из двух кандидатур � Андрея
Романова (на фото), возглав�
лявшего «Авангард», и его
коллеги из «Витязя» Владис�
лава Тернавского. Не исклю�
чен вариант, что работу в По�
дольске продолжат оба специ�

В ПОДОЛЬСКЕ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ

алиста. Многие околофут�
больные люди предполагают,
что предпочтение отдадут 46�
летнему Андрею Романову,
который работал наставником
в обоих коллективах � в «Ви�
тязе» с 2001 по 2005 годы, а в

«Авангарде» с 2008 по насто�
ящее время.

Кстати, уже 7 декабря у иг�
роков подольского «Витязя»,
а именно такое название по�
лучит объединенный коллек�
тив, закончилась отпускная

пора. До поездки в Турцию
команда разобьет трениро�
вочный лагерь на клубной
базе в Дубровицах, занятия
будут проходить на городс�
ком стадионе «Планета».

Егор КРАСНОВ.
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У «РУСИЧЕЙ»
НОВЫЙ НАСТАВНИК

ле окончания игровой карье�
ры поставил перед собой цель
отучиться, набраться немного
опыта и основательно встать
на тренерский путь.

Это назначение стало от�
личным подарком Лузякину
ко дню рождения � 8 декабря
Игорю Николаевичу исполни�
лось 42 года. Отметим, что
новый наставник «Русичей»
провел 12 сезонов в составе
главной команды Орла. Есть в
послужном списке Лузякина и
опыт выступлений в элите рос�
сийского футбола  � в 1997
году он защищал цвета самар�
ских «Крыльев Советов».

Отметим, что впервые за 13
лет флагманом орловского
футбола, выступающим на
профессиональном уровне, бу�
дет руководить местный спе�
циалист. Последним был Вла�
димир Брыкин, возглавлявший
команду в сезоне�1997. Он же
работал главным тренером ФК
«Орел», когда тот выступал в
третьем дивизионе «Чернозе�
мье» (2007). А так, работали
исключительно варяги: Нико�
лай Киселев (1998, 2001�02,
2009�10), Виталий Коберский
(1999�2000), Анатолий Шелест
(2003�06), а также москвич с
орловскими корнями Сергей
Кирьяков (2008).

Сергей БОГАЧЕВ.

Руководство орловских «Ру�
сичей» быстро определилось с
назначением нового главного
тренера. Эта должность стала
вакантной после ухода 64�лет�
него Николая Киселева, руко�
водившего коллективом на
протяжении двух последних
сезонов. Поговаривали, что
бразды правления будут пере�
даны Анатолию Шелесту, вы�
водившему в сезоне�2003 ФК
«Орел» в первый дивизион, где
клуб выступал с 2004 по 2006
годы. Но выбор пал на по�
мощника Киселева � Игоря
Лузякина, с которым был
подписан 2�летний контракт.

� Это было в какой�то мере
неожиданно, � отметил Игорь
ЛУЗЯКИН (на фото). � Пос�

На данный момент в со�
ставе бронзового призера
турнира зоны «Центр» вто�
рого дивизиона «Металлурга�
Оскол» на контракте нахо�
дится 11 футболистов: вра�
тарь � Александр Сальков
(1993 г.р.), защитники � Бог�
дан Бабинский (1993), Юрий
Распопов (1981), полузащит�
ники � Денис Белобаев
(1987), Сергей Кудрин (1985),
Валерий Михин (1986), Сер�
гей Овод (1992), Евгений
Уколов (1983), нападающие �
Денис Дегтев (1988), Юрий
Мишустин (1993), Василий
Шаталов (1987).

Из команды образца 2010
года в старооскольском кол�
лективе не будет атакующего
хавбека Максима Крестенен�
ко (на фото), с которым ре�
шено контракт не продле�
вать. Под вопросом будущее
арендованных игроков � обо�
ронцев Антона Никифорова
(Сатурн�2) и Артема Самсо�
нова (Торпедо�ЗИЛ), хавбека
Евгения Малахова (Волга
НН) и форварда Ивана По�
доляка (Авангард К). Неясна
и судьба футболистов, не
имеющих со «сталеварами»
действующих контрактов.

«МЕТАЛЛУРГ�ОСКОЛ»
НЕ ПРОДЛИЛ КОНТРАКТ

С МАКСИМОМ КРЕСТЕНЕНКО

Отметим, что уже сейчас
приглашения на сбор с воро�
нежским «Факелом» получи�
ли защитники Роман Семя�
кин и Андрей Чикунов, а
также игрок средней линии
«Металлурга�Оскол» Евгений
Малахов. А вот форвард Сер�
гей Федотов, выступавший в
сезоне�2008 за лискинский
«Локомотив», может продол�
жить карьеру в рядах коман�
ды своего родного города �
тамбовского «Спартака».

Илья ПЕТРОВ.
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Евгений МАРТЫНОВ

Владислав Рыжков выделя�
ется на фоне остальных уча�
стников мини�футбольного
чемпионата области не толь�
ко филигранной техникой
владения мячом, но и креп�
ким южным загаром. Удив�
ляться тут нечему: воронежс�
кий парень играл в первом
дивизионе за «Жемчужину�
Сочи».

Благодаря таланту и трудо�
любию за считаные дни он
стал одним из лидеров ко�
манды, которая ставит перед
собой цель в следующем сезо�
не пробиться в премьер�лигу.

Южное солнце, теплое
море �  все настраивало на
отдых, но не в характере
Рыжкова только расслаблять�
ся и загорать. Он продолжает
работать над совершенство�
ванием мастерства. «Звездной
болезнью» не страдает, хотя
и в московском «Спартаке»

поиграл, выходил на поле в
основном составе, пока его
не вытеснил бразилец Алекс.
На общение с корреспонден�
том «Игрока» Рыжков согла�
сился с удовольствием.

� Владислав, как для себя
оцените итоги сезона, что�то
новое извлекли?

� Посмотрел «Шинник» в
первом круге, а «Жемчужину�
Сочи» � во втором. Уровень
команды с черноморского
побережья выше. Уже сейчас
перед ней поставлена задача
выхода в сезоне�2011 в пре�
мьер�лигу. Пригласили Вьеш�
тицу, интересуются Йиране�
ком, который сейчас играет в
Англии за «Бирмингем».
Слышал, что будут и другие
очень серьезные приобрете�
ния. Для меня вторая поло�
вина сезона, которую провел
в «Жемчужине», прошла хо�
рошо � забил пять мячей, за�
работал два пенальти, правда,
голов могло быть и больше.

Заслужил доверие сочинских
болельщиков. Выходил в ос�
новном составе в каждом
матче, фанаты даже сканди�
ровали мою фамилию, когда
забивал. «Жемчужина» заня�
ла восьмое место, до пятой
строчки всего три очка не
хватило. Думаю, что резуль�
тат хороший. У команды не
было цели выйти в элиту уже
в этом году. Главная задача �
создать костяк коллектива,
чтобы не повторить печаль�
ный опыт «Кубани», которая
то выходит в премьер�лигу, то
вылетает из нее. Но в следу�
ющем сезоне перед «Жемчу�
жиной» будет стоять конк�
ретная цель � выход в выс�
ший эшелон российского
футбола.

� А как вас приняли в со�
чинской команде?

� Очень хорошо. Мы при�
ехали с Максимом Деменко,
живем вместе с ним в одном
номере на базе, он мне во

многом помогает. Между все�
ми ребятами хорошие, дру�
жеские отношения, никаких
трений нет. К тому же имен�
но в Сочи приобрел много
новых друзей. Сашу Дани�
шевского знал еще по мос�
ковскому «Спартаку». Пре�
красно общаемся с Гуджи Ру�
хаиа, он сам из Грузии, с
арендованным у «Сатурна»
защитником Сергеем Бело�
усовым... Да все ребята хоро�
шие, у нас сложился отлич�
ный коллектив.

� Пока вы в отпуске, а ког�
да он заканчивается?

� Еще ничего не известно.
Как я слышал, в «Жемчужи�
не» будет новый главный
тренер. Как руководство клу�
ба с этим вопросом опреде�
лится, тогда и станет извест�
но, когда начнется предсе�
зонка. Все ждем звонка. Ду�
маю, что где�то за пять дней
до Нового года уже все будет
известно. Узнаем, куда по�

едем на сборы, кто будет ру�
ководить, какие изменения
произойдут. В Сочи вернусь с
удовольствием, даже не знаю,
стоит ли рассматривать ка�
кие�то другие варианты.

� Насколько знаю, пригла�
шения из «Факела» вам еще не
поступало. А если вдруг позо�
вут в воронежскую команду?

� Я считаю, что мне надо
прибавлять в мастерстве и
ставить перед собой высокие
задачи. Хочется играть в
премьер�лиге. Не исключаю
такого варианта, что когда�
нибудь вернусь в родной го�
род, ведь еще ни разу не
выходил на поле воронежс�
кого Центрального стадиона
профсоюзов.

� И последний вопрос: кто
самый преданный ваш болель�
щик?

� Мои родители и девушка.
Папа � Алексей Викторович,
играл в воронежской «Стре�
ле», потом в Москве вместе с
Колывановым. Его слово для
меня много значит. Наверное,
он самый главный болельщик
и критик. Надеюсь, что я оп�
равдываю его надежды. Мама
� Вера Анатольевна, очень
переживает за меня, за мое
здоровье. Вместе со мной
идет по жизни любимая  де�
вушка � Мария. Мы уже два
года вместе, сообща с Машей
решаю все вопросы.

ВЛАДИСЛАВ РЫЖКОВ:
В ВОРОНЕЖ Я ЕЩЕ ВЕРНУСЬ

ПОПОЛНЕНИЕ
В ШТАБЕ

«ФАКЕЛА�2»

ЛИГА ЕВРОПЫ
5�й тур. Группа А. Манчестер Сити � Зальцбург 3:0, Лех � Ювен�

тус 1:1. МАНЧЕСТЕР СИТИ � 10, ЛЕХ � 8, Ювентус � 5, Зальцбург � 2.
Группа В. Атлетико � Арис 2:3, Русенборг � Байер 0:1. БАЙЕР � 11,
Арис � 7, Атлетико � 7, Русенборг � 3. Группа С. Спортинг � Лилль
1:0, Гент � Левски 1:0. СПОРТИНГ � 12, Гент � 7, Лилль � 5, Левски � 4.
Группа D. Вильярреал � Динамо З 3:0, ПАОК � Брюгге 1:1. ВИЛЬЯР�
РЕАЛ � 9, ПАОК � 8, Динамо З � 7, Брюгге � 3. Группа Е. Шериф � АЗ
1:1, БАТЭ � Динамо К 1:4. ДИНАМО К � 10, БАТЭ � 10, АЗ � 4, Шериф
� 4. Группа F. ЦСКА � Лозанна 5:1 (Нецид, 18, 82. Секу, 22. Тошич,
40. Дзагоев, 71 � Каррупт, 90+2), Палермо � Спарта 2:2. ЦСКА � 15,
СПАРТА � 8, Палермо � 4, Лозанна � 4. Группа G. Зенит � Андерлехт
3:1 (Ионов, 12. Бухаров, 64. Хусти, 89 � Кану, 87), Хайдук � АЕК 1:3.
ЗЕНИТ � 15, АЕК � 7, Андерлехт � 4, Хайдук � 3. Группа Н. Оденсе �
Хетафе 1:1, Янг Бойз � Штутгарт 4:2. ШТУТГАРТ � 12, ЯНГ БОЙЗ � 9,
Хетафе � 4, Оденсе � 4. Группа I. Металлист � Дебрецен 2:1, Сам�
пдория � ПСВ 1:2. ПСВ � 13, МЕТАЛЛИСТ � 10, Сампдория � 5, Деб�
рецен � 0. Группа J. Боруссия Д � Карпаты 3:0, ПСЖ � Севилья 4:2.
ПСЖ � 11, Севилья � 9, Боруссия Д � 8, Карпаты � 0. Группа К. Утрехт
� Наполи 3:3, Стяуа � Ливерпуль 1:1. ЛИВЕРПУЛЬ � 9, Стяуа � 6, На�
поли � 4, Утрехт � 4. Группа L. ЦСКА Сф � Бешикташ 1:2, Рапид �
Порту 1:3. ПОРТУ � 13, БЕШИКТАШ � 10, Рапид � 3, ЦСКА Сф � 3.

КОРПОРАТИВНЫЙ
МИНИ�ФУТБОЛ

18 декабря стартует V турнир по мини�футболу среди кор�

поративных команд. Собрание представителей коллективов,

желающих принять участие в соревнованиях, состоится в

среду, 15 декабря, в расположенном на Центральном стадио�

не профсоюзов Музее спорта (ул. Студенческая, 17).

Телефон для справок: 8�908�130�1000.

ЗИМА ФУТБОЛУ НЕ ПОМЕХА
В пятницу, 17 декабря, в офисе Воронежской областной

федерации футбола (ул. III Интернационала, 4) пройдет со�

вещание представителей команд, желающих принять уча�

стие в зимнем чемпионате области�2011.

Телефон для справок: 52�15�77.

5 декабря приступил к тренировкам резервный состав
«Факела». Под руководством Антона Шипилова команда
будет проводить занятия на полях стадионов «Факел» и
«Мир футбола», а также в зале СК «Факел». Спаррингов в
декабре не намечается.

Тем временем штаб «Факела�2» пополнили помощник
главного тренера Сергей Бойков, работавший в команде в
сезоне�2009, и тренер вратарей Антон Савченков, защи�
щавший в нынешнем году цвета воронежского «Динамо».

Олег ЛАЗАРЕНКО.
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ГАНДБОЛ // МУЖЧИНЫ // ЧЕМПИОНАТ РОССИИ // СУПЕРЛИГА

И В Н П М О

1. Чеховские медведи Чехов 12 12 0 0 520�325 24

2. Университет Лесгафта�Нева СПб 10 9 0 1 339�288 18

3. Сунгуль Снежинск 12 7 1 4 384�342 15

4. Каустик Волгоград 11 7 0 4 351�321 14

5. Пермские медведи Пермь 13 6 1 6 418�409 13

6. Заря Каспия Астрахань 11 6 1 4 346�345 13

7. Локомотив Челябинск 12 5 2 5 370�370 12

8. СКИФ Краснодар 11 5 1 5 368�366 11

9. РГУФК�Чеховские медведи Чехов 12 4 0 8 380�386 8

10. ЭНЕРГИЯ Воронеж 11 3 0 8 291�347 6

11. Динамо�Виктор Ставрополь 12 2 0 10 347�439 4

12. Факел�ТКЗ�Кр.котельщик Таганрог 11 0 0 11 237�413 0

Воронежские любители ган�
дбола смогут увидеть главную
команду города в родных сте�
нах только в следующем году.
Руководство «Энергии» приня�
ло решение перенести два бли�
жайших домашних поединка на
февраль. Напомним, что клуб
из столицы Черноземья 4 де�
кабря должен был принимать
краснодарский СКИФ, а на
12 декабря в Воронеже был

запланирован поединок с вол�
гоградским «Каустиком». А вот
гостевой матч с «Зарей Каспия»
наша «Энергия» проведет в на�
меченный срок � 8 декабря.

Матч 9�го тура. Сунгуль � Ка�
устик 39:23.

12�й тур. Динамо�Виктор �
Университет Лесгафта�Нева
30:42, Факел�ТКЗ�Красный ко�
тельщик � Чеховские медведи

21:45, Пермские медведи � Каус�
тик 34:38, РГУФК�Чеховские
медведи � Заря Каспия 28:33, Ло�
комотив � Сунгуль 30:30.

13�й тур. 7 декабря. Сунгуль
� Факел�ТКЗ�Красный котель�
щик. 8 декабря. Заря Каспия �
Энергия, Чеховские медведи �
Динамо�Виктор, Каустик �
РГУФК�Чеховские медведи,
СКИФ � Локомотив. 9 декабря.

Университет Лесгафта�Нева �
Пермские медведи.

14�й тур. 11 декабря. Локо�
мотив � Заря Каспия. 12 декаб�
ря. Пермские медведи � Чеховс�
кие медведи, РГУФК�Чеховские
медведи � Университет Лесгаф�
та�Нева, Факел�ТКЗ�Красный
котельщик � СКИФ, Сунгуль � Ди�
намо�Виктор.

Матч 19�го тура. 14 декабря.
Локомотив � Динамо�Виктор.

«ЭНЕРГИЯ» ПЕРЕНЕСЛА
ДОМАШНИЕ МАТЧИ

МИНИ�ФУТБОЛ // ОТКРЫТЫЙ ЧЕМПИОНАТ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПАМЯТИ Г.А.СУХОМЛИНОВА

Группа «А» И В Н П М О

1. Респект Воронеж 5 4 1 0 25�11 13

2. Колос Калачеевский район 4 4 0 0 28�3 12

3. Пионер Воронеж 6 3 1 2 22�12 10

4. Престиж�КБХА Воронеж 6 3 1 2 16�15 10

5. Рассвет Новохоперский район 5 3 0 2 17�15 9

6. Химик�Россошь�2 6 3 0 3 14�19 9

7. Олимпик Новая Усмань 5 2 0 3 14�19 6

8. ВИ МВД Воронеж 6 1 1 4 14�30 4

9. ВАИУ Воронеж 5 1 0 4 9�22 3

10. Созвездие Воронеж 4 0 0 4 6�19 0

Группа «Б»

1. Дзержинец Воронеж 6 5 0 1 31�15 15

2. Планета Алко Воронеж 4 4 0 0 33�8 12

3. ВГППК Воронеж 4 3 0 1 21�10 9

4. Маслопродукт Верхняя Хава 6 3 0 3 28�26 9

5. Академия отдыха Воронеж 6 3 0 3 20�24 9

6. Выбор�Курбатово Нижнедевицкий р�н 5 2 0 3 18�19 6

7. Воронежлифтремонт 5 2 0 3 22�25 6

8. Ника Никольское 6 2 0 4 16�22 6

9. РиК Воронеж 5 2 0 3 13�21 6

10. ИнФиз Воронеж 5 0 0 5 14�46 0

Турнир перевалил за эква�
тор, а значит, есть повод поис�
кать фаворитов соревнований.
Полны чемпионских амбиций
калачеевский «Колос» и воро�
нежская «Планета Алко».
Мало того, что обе команды
идут без очковых потерь, так и
игру показывают �  любо�до�
рого посмотреть. Впрочем, до
финиша еще много времени �
все будет решаться в плей�
офф, где цена ошибки много�
кратно возрастает.

ПИОНЕР Воронеж �
РАССВЕТ Новохоперский р�н

2:3 (0:1)
ГОЛЫ: Михин, 22 (0:1). Ливинцев,

29 (0:2). Ходов, 33 (1:2). Про�
скуряков, 37 (2:2). Михин, 50
(2:3).
Увлекательный и драматич�

ный поединок начался с обо�
юдных атак. У «Рассвета» мог�
ли отличиться Пальчиков и
Михин, у «Пионера» Шерстни�
ков не раз тревожил владения
Леонтьева. Успеха добились
новохоперцы: дальний выстрел
Михина с центра Климов нейт�
рализовать не сумел.

В начале второй половины
Ливинцев с близкого расстоя�
ния удвоил счет, после чего
инициатива стала переходить к
«Пионеру» � после ряда опас�
ных выпадов сумел отличиться
Ходов, а четыре минуты спустя
Проскуряков ударом с острого
угла восстановил равновесие.

Можно представить, сколь
напряженными выдались ос�
тавшиеся 13 минут матча. Раз�
вязка наступила на последних
секундах: эффектно поразив
девятку, Михин принес победу
«Рассвету».

� Игра выдалась интерес�
ной и боевой, всем была не�
обходима победа, � коммен�
тирует наставник «Рассвета»
Владимир АНДРИАНОВ. �
Первый тайм был за нами, во
втором лучше выглядел «Пи�
онер». Выиграли благодаря
мастерству Михина. Команда
пока в стадии становления,
необходимо время, чтобы

притереться. Хочется отме�
тить игрока «Пионера» Олега
Сафронова, который в свои
годы действует на высоком
уровне � молодежи есть чему
поучиться у этого мастера.

� Тяжелый и равный поеди�
нок, � считает автор победно�
го гола Валерий МИХИН. �
Тем более, что нам была не�
обходима только победа, ведь
впереди нелегкий матч с «Ко�
лосом». Мои голы � заслуга
команды. Главное � выиграли,
старт на турнире у нас был
очень неудачным. Но ребята
головы не опустили, и мы по�
бедили в двух матчах подряд.
Сегодня построили игру на
контратаках.

� Мини�футбол � игра быс�
трая: ведешь 2:0, и через не�
сколько минут можешь уже и
проигрывать, � рассказывает
защитник «Рассвета» Дмитрий
ЛАВЛИНСКИЙ. � Сегодня в
концовке Михин принес нам
важные три очка. Хочу его
поздравить с удачной игрой,
молодец.

� «Рассвет» был более мо�
бильным, мы же сделали став�
ку на контратаки, � делится
впечатлениями игрок «Пионе�
ра» Андрей ШЕРСТНИКОВ. �
Не хватило концентрации в
отдельных моментах. Считаю,
что сопернику особо не усту�
пили, но где�то чуть не повез�
ло, немного не хватило мас�
терства. Более закономерным,
думаю, был бы ничейный ре�
зультат. Мое мнение: игру вы�
пустили из рук судьи, которые
спровоцировали бурю эмоций
и, соответственно, удаление в
нашей команде.

Олег ЛАЗАРЕНКО.

ОЛИМПИК Новая Усмань �
ПРЕСТИЖ�КБХА Воронеж

1:3 (1:0)
ГОЛЫ: Тихонов, 5 (1:0). Шепова�

лов, 44 (1:1). Щеголев, 45
(1:2). Мордасов, 46 (1:3).
Начало встречи осталось за

новоусманцами, которые, ви�
димо, решили обескуражить
соперника лихими атаками уже

в дебюте. Одна не прошла,
вторая, а третья принесла пло�
ды. Тихонов от левой бровки
стрельнул в дальний угол и
для победы задел вроде бы
обеспечил. Оставалось только
развить успех, и забей Сапель�
ников через минуту � «Пре�
стижКБХА» мог пожинать
плоды нокдауна. Однако Се�
лезнев ворота спас, а как по�
казало дальнейшее развитие
событий, больше напрягаться
ему и не пришлось.

Уже к концовке первого
тайма стало неотвратимо вы�
рисовываться преимущество
воронежцев. Вратарь «Олимпи�
ка» Денис Белоусов все сделал
для того, чтобы его команда
ушла на перерыв, ведя в счете.
Он стойко держался еще 20
минут второго тайма.

Со всей ответственностью
назову его лучшим игроком
матча. И не его вина в конеч�
ном результате. Легкие и быс�
трые престижевцы раз за ра�
зом ставили в тупик оборону
соперника, и лишь на после�
днем рубеже отчаянно дрался
голкипер.

Он выиграл дуэль у Шепова�
лова, дважды в течение одной
секунды парировал удары в
упор Гелло и нейтрализовал
выстрел Рязанцева. Как пере�
хитрить непробиваемого? Тре�
нер «Престижа» Симонов по�
шел на крайний шаг: на 38�й
минуте место голкипера занял
вратарь�гоняла Мордасов.

Крик отчаяния был услы�
шан свыше. За три минуты
футболисты проигрывавшей
команды превратились в триум�
фаторов. Сначала Шеповалов
воспользовался разрезающим
продольным пасом и неотрази�
мо пробил низом, затем Щего�
лев переправил мяч под пере�
кладину после того, как тот от�
скочил от штанги. А точку по�
ставил Мордасов, как только
Селезнев вернулся в ворота.

Тренер «Олимпика» Сергей
Крестененко к концу матча
сорвал горло, подсказывая
своим подопечным, как пере�

ломить ход встречи, посадил
на скамейку Каребина, Горбу�
нова, Абрамова и сделал упор
на старую гвардию � Преды�
байло, Гребенщикова, Тихоно�
ва, Худякова, Капустина. Если
к первым троим претензий
нет, то двое последних откро�
венно разочаровали. Не такой
игры ожидал от них босс. Ка�
пустин вообще озадачил: по�
лучив мяч, он  безглазо шел
вперед, не видя ни партнеров,
ни соперников, ни ворот. Ата�
ка сразу глохла. Поднять бы
голову парнишке да открыть
глазки � глядишь, что�нибудь
и получилось бы...

Евгений МАРТЫНОВ.

Группа «А». 5�й тур. Химик�
Россошь�2 � Пионер 2:5 (Стару�
нов, Герусов � Грибанов�2, Ходов,
Овсянников, Леденев), Олимпик
� Колос 2:7 (Тихонов, Капустин �
Ломейко�2, Елисеев, Болдышев,
Сикорский, А.Панарин, Р.Пана�
рин), ВАИУ � Респект 3:6 (Ольман,
Борщев, Жучков � Черников�2,
Панин�2, Князев, Щеголев), Пре�
стиж�КБХА � ВИ МВД 5:5 (Морда�
сов�2, Рязанцев�2, Джумаев � Кет�
биев�2, Пелевин, Фомин, Тель�
гин). 6�й тур. Пионер � Рассвет
2:3, Колос � Химик�Россошь�2 6:0
(Кравцов, Ломейко, Елисеев,
Смирнов, Сикорский, А.Пана�
рин), Олимпик � Престиж�КБХА
1:3, Респект � Созвездие 10:3
(Панин�4, Черных�2, Косиченко,
Черников, Вознесенский, Щего�
лев � Черенков, Тикоцкий, Шахов),
ВИ МВД � ВАИУ 4:1 (Кетбиев�4 �
Иценко).

Матч 3�го тура. 8 декабря.
Колос � Респект (18.30). 7�й тур.
11 декабря. Рассвет � Колос
(18.00), Химик�Россошь�2 � Пре�
стиж�КБХА (19.00), ВАИУ � Олим�
пик (19.30), Респект � ВИ МВД
(20.30), Созвездие � Пионер
(21.00). 8�й тур. 12 декабря.
Престиж�КБХА � Рассвет (14.00),
Колос � Пионер (15.00), Химик�
Россошь�2 � ВАИУ (16.00), ВИ МВД
� Созвездие (17.00), Олимпик �
Респект (18.00).

Группа «Б». Матч 2�го тура.
Планета Алко � ИнФиз 16:4 (Ра�
ковский�4, Аверьянов�4, Земле�
дельцев�3, Березин�2, Юськин�2,
Дрожжин � Болдыжов, Еремеев,
Трифонов, Михальков). 5�й тур.
ИнФиз � Ника 1:5 (Котов � Д.Грид�
нев, Иванов, Струговщиков, Глуш�
ков, Гладышев), Маслопродукт �
Дзержинец 5:9 (Шустов�2, Семе�
нихин, Деев, Черезов � О.Парамо�
нов�2, Белов�2, Я.Парамонов,
Иноземцев, Дрейман, Магаль,
Покровский), Планета Алко � Ака�
демия отдыха 6:1 (Березин�2,
Дроздов�2, Аверьянов, Дрожжи�
нов � Пенин), Воронежлифтре�
монт � ВГППК 1:6 (Зенин � Нартов�
3, Котляров�2, Никульшин), РиК �
Выбор�Курбатово 0:7 (Литвин�
цев�3, Чернышов, Алексеев, Руд�
нев, Кожакин). 6�й тур. Выбор�
Курбатово � Маслопродукт 5:4
(Литвинцев�3, Анохин, Руднев �
Семенихин, Деев, Шустов, Чере�
зов), ВГППК � ИнФиз 7:4 (Уткин�5,
Иванов, Котляров � Болдыжов,
Еремеев, Котов, Расоян), Дзержи�

нец � Ника 5:2 (О.Парамонов�3,
Иноземцев�2 � Терехов, Стругов�
щиков), РиК � Планета Алко 1:4
(Константинов � Раковский�3, Бе�
резин), Академия отдыха � Воро�
нежлифтремонт 7:5 (Золотухин�
3, Пенин�2, В.Кулешенко, Коль�
цов � Болотский�2, Зенин, Весе�
ляшкин, Смольянов).

Матчи 3�го тура. 8 декабря.
Планета Алко � Воронежлифтре�
монт (19.30). 9 декабря. Выбор�
Курбатово � ВГППК (17.00). 7�й
тур. 11 декабря. ИнФиз � Дзер�
жинец (15.00), Маслопродукт �
Планета Алко (16.00), Воронеж�
лифтремонт � РиК (17.00), ВГППК
� Академия отдыха (17.00), Ника �
Выбор�Курбатово (20.00). 8�й
тур. 12 декабря. Академия отды�
ха � ИнФиз (18.00), Выбор�Курба�
тово � Дзержинец (19.00), Плане�
та Алко � Ника (19.00), Маслопро�
дукт Воронежлифтремонт
(20.00), РиК � ВГППК   (21.00).

P.S. Матчи проходят в СОК
«Энергия».

ПЛЕЙ�ОФФ НЕ ЗА ГОРАМИ
Без потерь идут калачеевский «Колос» и воронежская «Планета Алко»

«ХИМИК»

В ЛИДЕРАХ
Волейболисты «Химика»

продолжают успешное выс�
тупление в первенстве России
среди команд первой лиги
класса «Б». На этот раз подо�
печные Валерия Хворостяно�

ва в Пензе одержали победы
над хозяевами площадки и
командой Старого Оскола с
одинаковым счетом 3:2.

КУБОК ОТКРЫТИЯ
СЕЗОНА

В минувшие выходные в
СОК «Строитель» прошел

ВЕСТИ ИЗ РОССОШИ
15�й турнир по мини�футбо�
лу «Кубок открытия сезо�
на». 12 команд были разби�
ты на четыре группы, побе�
дители которых затем соста�
вили полуфинальные пары.
1/2 финала. Родина � Стро�
итель�РМУ 5:4, Спартак �
Застава 3:1. За 3!е место.
Строитель�РМУ � Застава

5:2. Финал. Родина (тренер
Владимир Фоменко) � Спар�
так (Константин Ильченко)
4:2 (Глушков�3, Палиенко �
Лопачев, Беляев).

11 декабря стартует от�
крытый чемпионат Россо�
шанского района по мини�
футболу, в котором примут
участие 24 команды из

Ольховатского, Подгоренс�
кого и Россошанского рай�
онов.

ЧЕМПИОНАТ
РАЙОНА

Стартовал чемпионат Россо�
шанского района по хоккею. В
соревнованиях пока принимает

участие четыре коллектива, но
в ближайшее время число ко�
манд должно увеличиться за
счет юных хоккеистов, зани�
мающихся в хоккейной сек�
ции. 1!й тур. Россошь � Спар�
так (Молокозавод) 17:3, Вете�
раны � Консул 6:4.

Иван КРАВЕЦ
из Россоши.
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Юрий ХОЛОДОВ

Об интервью с Сергеем Яку�
ниным мы договорились дав�
но, встретиться же и обстоя�
тельно поговорить удалось
лишь в декабре 2010 года. Су�
ета ежедневных дел так затя�
гивает, что порой даже остано�
виться некогда. А вести диалог
впопыхах со столь интересным
собеседником, который бук�
вально искрится оптимизмом,
явно не хотелось. Но вот все
формальности были улажены,
сроки � оговорены, а разговор
мы начали с детских воспоми�
наний.

В ФУТБОЛ �
СО ДВОРА

� Сергей Геннадьевич, когда
и как в вашей жизни появился
футбол?

� Во времена моего детства
в каждом дворе играли. В
хоккейных коробках, на поле
в школьном дворе или, на
крайний случай, на любом
пятачке, где деревья заменяли
штанги ворот. В нашем райо�
не � а это улицы Депутатская
и Ворошилова � каждый день
разворачивались упорнейшие
баталии. Поэтому много хоро�
ших ребят приходило в фут�
больные секции со дворов. А
сейчас очень мало играют.
Даже площадки стали хоро�
шие делать, удобные, а детво�
ры, смотрю, там нет.

� И вот дошли вы до опре�
деленного уровня и…

� …в сентябре 1980 года
решил самостоятельно отпра�
виться на стадион «Трудовые
резервы», благо располагался
он рядом с домом, на улице
Бахметьева. Там было четыре
поля, и на всех шли занятия
юных футболистов. Опреде�
лил, кто по возрасту мне
больше подходит, получил
разрешение от тренера и
включился в игру. Я кого�то
обыграл, пробил по воротам,
и тут подзывает меня мужчи�
на. Спросил год рождения и
представился: «Меня зовут
Александр Иванович Миро�
нов, я набираю футбольный
спецкласс 1970 года рожде�

ния и приглашаю тебя на за�
нятия». Как потом выясни�
лось, судьба проявила ко мне
благосклонность, ведь Миро�
нов просто проходил мимо, а
я как раз отличился удачным
игровым действием, и он это
заметил. Так состоялось за�
числение в специализирован�
ный футбольный класс
ДЮСШ�15. В Северном рай�
оне тренер нашел Серегу
Бойкова, Генку Юрьева.
Меня сразу поставили на по�
зицию правого полузащитни�
ка. Состав подобрался при�
личный. Занимались мы на
«Трудовых резервах»: свой
зал, футбольные поля в пол�
ном распоряжении.

БЛАГОДАРНОСТЬ
МИРОНОВУ

� Прямо идеалистическая
картина.

� Так и было, пока Миро�
нов в 1981 году не получил
приглашение стать помощни�
ком Владимира Проскурина в
«Факеле». После этого заня�
тия проводил Виктор Павло�
вич Еремин, и мы сразу заме�
тили резкий контраст. Поэто�
му, когда Миронов, поработав
в «Факеле» и «Стреле», ре�
шил вернуться, нашей радос�
ти не было предела. Правда,
Александр Иванович за голо�
ву схватился, когда увидел, в
каком мы состоянии. За ра�
боту он взялся основательно,
было тяжело и интересно.
Миронов вел нас до выпуск�
ного класса, и по сегодняш�
ний день я ему благодарен.
Он заложил отличный фун�
дамент технической подго�
товки, да это и понятно, ведь
Миронов сам был технарь.
Мне еще дедушка, царствие
ему небесное, рассказывал о
том, каким футбольным ин�
теллигентом был в «Труде»
Миронов. На тренировках
такие вещи нам показывал,
мяч � как веревочкой к ноге
был привязан. Возраст и здо�
ровье позволяли, так он мог
выполнить передачу любой
сложности любой ногой.

� А игрой команд мастеров
вы интересовались?

� Конечно. Дело в том, что
Евгений Алексеевич Щеголев �
мой двоюродный дядя. Отлич�
но помню, как первый раз
пришел с отцом на «Труд»,
было мне тогда семь лет. Ста�
рый стадион, еще с козырька�
ми, народу полно, и вся эта
футбольная атмосфера меня
буквально заворожила. А после
игры мы шли с отцом и дядей
домой, и Евгений Алексеевич
рассказывал много интересно�
го. В классе у нас было 25 че�
ловек, но действительно хотели
стать футболистами только 14.
Я входил в число тех, кто бо�
лел только футболом, и меня,
по большому счету, что�то дру�
гое не интересовало.

� Как родители к этому от�
носились?

� Положительно. Мама с
папой видели, что это мое. К
тому же в спецклассе тогда
обували, одевали и кормили,
это для семьи отличное под�
спорье. Меня дома не было
целый день, но родители
знали, что я при деле. В 8
утра первая тренировка, по�
том школа, в три закончили,
в пять � вторая тренировка.
Благо я жил рядом, Серега
же Бойков домой на Иппод�
ром добирался в девятом
часу, а Вовка Семенов и вовсе
из Отрожки ездил. Пришел,
лег спать, а утром � опять на
тренировку.

ДЫХАНИЕ
БОЛЬШОГО

ФУТБОЛА
� В середине 80�х Воронеж

буквально жил футболом.
� Да, когда «Факел» в 1984

году выходил в высшую лигу,
и я почувствовал дыхание
большого футбола. Мы час�
тенько подавали мячи на
официальных матчах «Факе�
ла». Хорошо запомнил ве�
сенний поединок с хабаровс�
ким СКА, когда Савченков
забил победный мяч минуте
на 87�й. При счете 0:0 мяч
отлетел в мою сторону, а я
не смог его поймать. Вижу, к
бровке несется Виктор Пи�
мушин, ну, думаю, сейчас
убьет. А он: «Мальчик, я
тебя прошу, давай быстрее».

� В оптимистичных грезах
видели себя в футболке «Фа�
кела»?

� Да об этом у нас все меч�
тали. Но в те времена у Евге�
ния Щеголева, который при
Марьенко работал с дублем,
выбор футболистов был сумас�
шедший. Практически каждый
год школа «Факела» и
ДЮСШ�15 выдавали «на�
гора» футболистов. А как все
было продумано! В нашей
ДЮСШ�15 работали отделе�

ния по всему Воронежу: на
стадионах «Шинник», «Дина�
мо», «Трудовые резервы»,
«Станкостроитель» и «Мосто�
завод». Допустим, спецкласс
1970 года рождения базиро�
вался на «Трудовых резервах»,
так из этих пяти коллективов
лучших отдавали Миронову.
Сейчас этого нет.

� А каким вам видится са�
мый большой минус воронеж�
ского детского футбола в на�
стоящее время?

� Он всем хорошо извес�
тен: вместо отбора в спортив�
ные школы у нас идет про�
стой набор. Набирают спец�
класс человек 20, а стоящих
из них � от силы 7. Но это
еще не самое страшное. Об�
ласть у нас громадная. Я на�
вскидку говорю: из Богучара
за последние годы мы полу�
чили Дутова и Ткачева, и сей�
час ребятки там хорошо выс�
тупают и выигрывают. А ведь
есть еще Кантемировка, Бо�
рисоглебск, Лиски, Россошь,
Новохоперск. По одному
мальчику в каждом возрасте
можно найти элементарно.
Только им в Воронеже жить
негде. Вот для чего нужен
футбольный интернат.

ЧЕМПИОН
ОБЛАСТИ

В «ФАКЕЛЕ»
� Ваша команда как выгля�

дела среди сверстников?
� В первенстве спецклассов

и интернатов «Факел» посто�
янно обыгрывали. В 1984
году вышли в полуфинал, в
Астрахани для дальнейшего
продолжения борьбы надо
было занять место в тройке,
и нам это удалось. Поехали
на финал в Краснодар, и
среди шести лучших команд
РСФСР выступили неудачно.
Тогда уже, на детском уров�
не, мы поняли, что денежки
в футболе решают многое.
Как потом узнали, шансов в
противостоянии с командами
Нальчика или Магнитогорска
у нас вообще не было.

� Как прошел переход из
юношеского футбола во
взрослый?

� Я считаю, довольно ус�
пешно. Школу окончил, дуб�
ля «Факела» уже не было, ко�
манду надо было искать са�
мостоятельно. Меня пригла�
сили в Придонской, где
тренер Геннадий Терновых
создавал команду ДСК. По
меркам чемпионата области
компания подобралась при�
личная: сам Терновых, Славка
Мосьянов, Андрюха Дуванов,
Виталик Беленов, Андрюха
Ликонцев только из армии
вернулся. Мы тогда стали

чемпионами области. Опыт�
ные ребята не орали, а под�
сказывали, короче, обстановка
в команде была  дружелюб�
ная. Это благодаря Терновых,
который очень внимательно
подбирал людей.

� Дело шло к армии.
� Как раз в это время меня

пригласили в группу подго�
товки «Факела», с которой на
базе в Тенистом занимался
Валерий Георгиевич Нененко.
После тренировочного цикла
объявили о том, что с глав�
ной командой продолжат
тренировки Сергей Якунин и
Михаил Мельников.

� И что было дальше?
� «Факел» прилетел со сбора

в Польше в обед, вечером тре�
нировка. Колесников, Сосу�
лин, Карпенко, Мхитарян,
Смирнов, Минаев. Не сказать,
что меня трясло, но волно�
вался поначалу прилично. Па�
раллельно выступал за ДСК.

� Как новичка что вас уди�
вило в «Факеле» в первую оче�
редь?

� Тренер Папаев. Все заня�
тие проходило на одном ды�
хании, динамично, интересно.
Тренер не умолкал ни на се�
кунду, такой живчик. Он ведь
до сих пор играет, молодец.

«ЗАГРЕМЕЛ»
В АРМИЮ

� Насколько я понял, с ар�
мией вам в «Факеле» не по�
могли?

� На дворе август, заявлять
уже никого нельзя. Так все
тихо и сошло на нет. Только
тренер ДСК Терновых ломал
голову над тем, как мне по�
мочь. Тут в Воронеже решили
образовать Центр олимпийс�
кой подготовки, где тренера�
ми были Черноусов и Соко�
лов. Терновых меня пореко�
мендовал, потренировался
пару раз, одну игру сыграл, и
мне говорят: «Как хочешь де�
лай отсрочку, весной мы тебя
возьмем, будешь служить и
играть в Воронеже».

� И как, сделали?
� С отсрочкой ничего не

получилось, «загремел» в ар�
мию на два года. Сначала
учебка под Полтавой, затем
полтора года в Польше. При�
ехал в часть, там футбольное
поле как бильярдный стол,
ровненькое, травинка к тра�
винке, а рядом еще пять по�
лей для мини�футбола. Ока�
залось, командир гарнизона
мужик спортивный.

� Футбольная школа в ар�
мии помогла?

� Там офицеры и прапорщи�
ки играли между собой, дня
через два после прибытия при�
гласили и меня. 80 минут за�

щищал ворота, в концовке уп�
росил партнеров поиграть в
поле. После финального свис�
тка слышу: «Пятый номер, по�
дойдите сюда, пожалуйста».
Прапорщик мне шепчет: «Это
тебя командир гарнизона к
себе требует». Ну, думаю, по�
пал. А он узнал, что да как, и
потом говорит: «Видишь, вон
дети сидят. Будешь у них тре�
нером, каждый день после
16.00 у тебя личное время.
Придешь ко мне домой, выдам
форму и мячи». Так я начал
заниматься с детьми офицеров
и прапорщиков. Спортивный
зал, футбольные поля � усло�
вия отличные. Мальчишкам
нравилось, да и мне было ин�
тересно.

� Служба приобрела новые
краски?

� Можно сказать, что по�
везло. Да и попал в нормаль�
ную часть, точнее � в нор�
мальную казарму.

� Значит, о дедовщине мож�
но не спрашивать?

� Не было у нас такого.

В КУРСКЕ
ЗАГРУСТИЛ

� После дембеля о футболе
быстро вспомнили?

� Дня через два встретил
Сергея Михайловича Белень�
кова, он и посоветовал ехать
в Курск. В начале января
вместе с Димкой Варенико�
вым оправились на сборы с
«Авангардом». Через неделю
нам сказали писать заявление
о приеме на работу. Там в
команде Валерка Есипов,
Алик Борзенков, Женька
Борзыкин. Все игроки при�
мерно одного возраста, отно�
шения внутри коллектива
сложились прекрасные. Но я
загрустил. Дело все в том,
что в команде у Александра
Ивановича Галкина удоволь�
ствия от футбола никто не
получал.

� Про него всегда говорили
� отличный организатор.

� Здесь он чемпион мира.
А тренировки… на вторых
сборах в Анапе, помню, на
песке 30 метров отмерил, се�
рия из пяти челноков туда�
сюда, и таких серий пять.
Некоторые футболисты на
третьей серии стали узнавать
координаты других команд.

� Голова отдыхала?
� Вообще думать не надо

было. Установка обычно
длилась две минуты: «Ребята,
сзади «на ноль», впереди иг�
раем на Валеру Есипова, он
там убежит». У меня даже
мысль мелькнула: тут либо в
футбол разучишься играть,
либо здоровье потеряешь �
одно из двух.

СЕРГЕЙ ЯКУНИН:
С ФУТБОЛОМ �
НАВСЕГДА

Сергей Геннадьевич ЯКУНИН. Родился 16 сентября 1970 года в Воронеже. Образование высшее, окончил отделение Москов�
ского государственного института физической культуры в Воронеже. Полузащитник. Выступал за команды: ДСК (Воронеж), «Гор�
няк» (Железногорск), «Автомобилист» (Воронеж), «Дружба» (Буденновск), «Рассвет» (Троицкое), «Динамо» (Семилуки), «Хопер»
(Новохоперск). Чемпион Воронежской области в составе ДСК, «Рассвета». Обладатель Кубка Воронежской области в составе
«Динамо» (Семилуки). Работал детским тренером в ДЮСШ «Станок», СДЮСШОР «Факел», ФЦШ�73. Второй тренер дубля «Фа�
кела» (2002), «Факела�Воронеж» (2009). Главный тренер ФЦШ�73 (2005�06). Главный тренер «Факела�молодежный» (2010).
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ПОВОРОТЫ
СУДЬБЫ

� Нерадостная перспективка.
� Поэтому и решил пере�

браться в Железногорск. Тре�
нер местной команды КФК
Александр Ефимович Соко�
лов в футбол сам здорово иг�
рал и от подопечных требо�
вал того же. Причем условия
в «Горняке» мне сделали та�
кие же, как в Курске.

� Делая выбор в пользу лю�
бительского коллектива, опа�
сений не испытывали?

� Никаких. Дело в том, что
несколько сборов с курской
командой притупили у меня
чувство удовольствия от фут�
бола. У Есипова спрашиваю:
«Валер, и как ты здесь третий
год?» Отвечает: «А я уже
привык, знаю, что мы отсю�
да никуда не денемся. Мы
все местные, я только же�
нился». Потом видите, как
судьба повернулась.

� За «Горняк» долго высту�
пали?

� Отыграл первый круг, и
тут Крестененко позвал в
свой «Автомобилист». Мы уже
были знакомы. Пересекались
в 1988 году в «Факеле».

� Какое впечатление сложи�
лось о Крестененко при оч�
ном знакомстве?

� Я отлично знал, что о
нем говорят. Но привык су�
дить о человеке на основе
личных наблюдений, после
того, как посмотрю ему в гла�
за. Так вот, Сергей Васильевич
не разочаровал. Приведу та�
кой пример. Миронов с дет�
ства приучил нас к тому, что
бутсы всегда должны быть
начищены. И тут выходит на
тренировку с молодежью
Сергей Крестененко � бутсы
сверкают, даже подошва вы�
мыта добела. И ведь он, на�
верное, мог себе позволить
многое. А как бережно и ак�
куратно Крестененко завязы�
вал шнурки: большой мастер
готовился к работе и лелеял
свой любимый инструмент.
Жара, Папаева нет, но Крес�
тененко пахал так, что не
угонишься. Я оказался с ним
в паре и через 30 минут уже
был весь мокрый. Помню,
дал ему длинную передачу в
зону и не рассчитал силу уда�
ра. Сейчас бы никто не побе�
жал, а Сергей Васильевич ус�
корился и догнал мяч. Такому
отношению к футболу можно
было учиться.

БУДЕННОВСК
И ТАШУЕВ

� Значит, в «Автомобилист»
пошли к знакомому тренеру?

� Да, только не сложилось
там. Отыграли четыре тура, и
команду в начале второго
круга закрыли. В межсезонье
по совету Андрея Дуванова
поехали мы с Геннадием Коб�
зевым на просмотр в Буден�
новск. Поначалу не понрави�
лось. Через два дня после на�
чала сбора утром просыпаем�
ся � главный тренер и четыре
футболиста, не прощаясь, от�
были в ташкентский «Пахта�
кор». Но президент «Дружбы»
Овчинников быстро нашел
нового главного тренера. В
марте команду принял моло�
дой тренер Сергей Ташуев, он
до этого помогал Тарханову в
грозненском «Тереке», а после
учебы в ВШТ ему предложили
Буденновск. С его приходом
тренировочный процесс изме�
нился полностью. Какие там
бестолковые кроссы, мы фор�
му за счет квадратов набира�
ли. Первый круг отыграли не�
удачно, требования нового
тренера доходили не до всех
и не сразу. Хотя всем нрави�
лось. Подкупало в первую
очередь человеческое и очень

уважительное отношение. Но
при этом нельзя сказать, что
тренер нас баловал, требова�
ния были очень высокие. Уп�
ражнения сложные: нужно
было много двигаться, посто�
янно думать и давать качество
работы с мячом. Те, кто по�
спевал, � перестраивались, ос�
тальных Ташуев убирал. Так
вышло, что я остался. На
второй год, после первого
круга первенства�1993, «Друж�
ба» шла на втором месте. Но
потом чудесным образом ста�
ло подниматься махачкалинс�
кое «Динамо», которое завое�
вало путевку в буферную зону
с «Анжи» и «Кавказкабелем».
А мы заняли четвертое место.

� Чувствуется, что от Бу�
денновска у вас остались хо�
рошие воспоминания.

� Настолько у Ташуева все
было отработано, все были
притерты друг к другу, что
мы получали истинное удо�
вольствие от игры. У него я
стал расширять свой диапа�
зон действий: играл крайнего
защитника, левого хава. И
при этом отлично знал, что
нужно делать в каждом кон�
кретном случае. Все благода�
ря тактическим занятиям,
индивидуальным беседам. В
результате принимал мяч и
имел кучу вариантов для
продолжения, оставалось
только выбрать оптимальный.
Поэтому что касается ны�
нешнего взлета Ташуева, то
меня удивляет одно: почему
это не произошло раньше?

ИЗ «РАССВЕТА»
УШЕЛ, С «ЛОКО»
НЕ СЛОЖИЛОСЬ

� Почему ушли из «Друж�
бы»?

� Отыграл в Буденновске
два с половиной года, потом
президент сменился, денег не
стало, и я вернулся в Воро�
неж. Потренировался с лис�
кинским «Локомотивом», но
зимой 1995 года еще было не�
понятно, кто будет тренером
железнодорожников. Наудачу
набрал номер Сергея Кресте�
ненко, который пригласил
меня в «Рассвет» на первен�
ство области. Сразу обговори�
ли условия, меня все устроило.
Выиграли чемпионат области,
команда у нас была живая.
Потом вместо Крестененко
пришел Сергей Лушин, «Рас�
свет» с КФК вышел в третий
дивизион. Состав солидно ук�
репили, пришли Ремезов,
Щербаков. Но в определен�
ный момент у нас с тренером
произошло недопонимание, и
я покинул «Рассвет».

� Снова надо было искать
команду?

� Желания куда�то сры�
ваться из дома уже не было.
Ведь, играя на первенство об�
ласти, можно было зарабаты�
вать те же деньги. Кстати, в
1995 году меня пригласил в
лискинский «Локомотив» вто�
рой тренер Владимир Соко�
лов. Потренировался, но по�
лучилось так, что Владимир
Фролов � президент «Рассве�
та» � узнал об этом и произо�
шел небольшой конфликт.
Вопрос закрылся сам собой.
И вот через два года Влади�
мир Соколов позвал меня в
Семилуки, где ему удалось со�
здать хороший симбиоз из во�
ронежских и семилукских ре�
бят. Да мне вообще как�то на
коллективы везло, если пло�
хая обстановка � я лучше сам
уйду. Что касается Семилук,
то сначала было туго, а потом
пошло все лучше и лучше. В
итоге выиграли Кубок облас�
ти, финишировали вторыми в
чемпионате области. А следу�
ющий сезон начинал уже в
составе «Хопра»: если честно,
пошел туда из�за хороших

финансовых условий, но за�
тем оказалось, что и с футбо�
лом там все в порядке. Я стал
свидетелем начала взлета ко�
манды Новохоперска. Узнал,
как здорово умеют поддержи�
вать своих игроков болельщи�
ки в первенстве области. При�
ятно вспомнить: внимание
зрителей, отличное отноше�
ние к футболистам, которым
создавались все условия, твоя
задача � только играть.

«НА ЧЕСТНОМ СЛОВЕ
И ОДНОМ КРЫЛЕ»
� Насколько вы довольны

своей игровой карьерой?
� Я ни о чем не жалею.

Хотя можно сказать так: ра�
новато родился. При ны�

неплохо получалось. Ребята
были хорошие, Дима Космо�
демьянский в первую оче�
редь.

� Как, кстати, вы решали
вопрос с высшим образова�
нием?

� После школы осознан�
но не стал поступать в ин�
ститут физкультуры. Тяги
особой не было, поэтому и
не стал торопить события.
А в 1995 году, при содей�
ствии главного тренера лис�
кинского «Локомотива»
Владимира Борисовича По�
номарева, поступил во
ВГИФК. После работы с Та�
шуевым я понял, что хочу
быть тренером и как можно
больше знать об этой про�
фессии.

ное � чтобы людьми были
стоящими».

� Рискну предположить, что
со своими воспитанниками вы
доросли до дубля «Факела».

� Ну, можно и так сказать.
Туда в 2002 году пригласил
меня в помощники Сергей
Дрожжин, мы вместе в Буден�
новске выступали. Только до�
вольно быстро я понял, что у
нас с ним большие разногла�
сия в футбольных вопросах.
Пришлось уйти.

ПРОЕКТ ФЦШ�73
� Если я правильно пони�

маю, мы плавно подобрались
к моменту зарождения проекта
под названием «Футбольный
центр Шмарова»?

� Так и есть. Валерий Шма�
ров закончил с футболом, а
Сергей Воробьев решил сде�
лать свой футбольный клуб.
У Воробьева и Александра
Ивановича Мерного возник�
ла мысль назвать его «Фут�
больным центром Шмарова»,
Валерий эту идею поддержал.
Планировалось на базе вос�
питанников 1989 г.р. сделать
команду, которая пройдет все
ступени от чемпионата обла�
сти до уровня мастеров. Тре�
нером назначили меня, и в
2003 году мы стартовали.
Причем сразу поставили
планку высоко, по детям все�
гда играли с соперниками на
год старше. Благодаря Мер�
ному условия для пацанов
создавались отличные, мы
ездили на сборы. На финале
МОА «Черноземье» по 1988
г.р. в Волгограде вперед про�
пустили только «Олимпию» и
«Ротор». Параллельно высту�
пали на область, даже Шма�
ров провел несколько матчей
за ФЦШ�73, что для пацанов
стало отличным подспорьем.

� Проект развивался успеш�
но?

� Еще в 2005 году я поста�
вил условие: когда доберемся
до уровня ЛФЛ, обязательно
пригласим главным тренером
Шмарова. Тем более, что он
всегда рядом был, отноше�
ния у нас сложились, да и
футбол, принципы построе�
ния и ведения игры мы вос�
принимали одинаково. Ко�
манда заиграла в веселый,
азартный футбол во многом
благодаря Шмарову.

� Но результат, согласитесь,
хотелось бы получить более
солидный.

� Да уж, не думали, если
честно, что в 2008 году вы�
летим и лишимся профессио�
нального статуса. Правда,
есть же и другая сторона ме�
дали: Ткачев, Еремеев, Егур�
нев, Панарин, Мерный, Лав�
линский � это те люди, кото�
рые получили путевку в боль�
шой футбол из ФЦШ�73. Я
считаю, что это достойный
результат. А для того, чтобы
добиваться высоких турнир�
ных показателей, конечно,
нужно иметь более солидный
бюджет.

ВОРОНЕЖСКАЯ
СПЕЦИФИКА

� Никогда не поверю, что вы
не рассчитывали на большее.

� А знаете, как вообще
все задумывалось? Прогрес�
сирует вот команда 1989
года рождения, а дальше
идут следующие возраста
ФЦШ�73. Только подпитки
не дождались. Просто тре�
неры, которые шли следом
за нами, ставили другие
цели. Так уж у нас сложи�
лось: квалифицированно и
увлеченно с детьми работа�
ют единицы, остальные за�
нимаются дуриловом своих
руководителей и имитацией
бурной деятельности.

� Кульминацией проекта

ФЦШ�73 стала прошлогодняя
трансформация в «Факел�Во�
ронеж».

� Мы отлично понимали,
что «Факелу» надо укреп�
ляться. Но первые два сбо�
ра в плане селекции про�
шли впустую. Нам присыла�
ли не поймешь кого, при�
чем люди, которые
работали в клубе. Потом
Шмаров от знакомых узнал,
что в «Сахалине» выступает
интересный полузащитник.
Мы поехали с Мхитаряном,
и вместе с Акопяном при�
смотрели еще и Гаврилова.
Потом на четвертый сбор
подъехали Филиппов, Качан
и Жуковский. Но времени,
чтобы притереться, уже не
было, а руководство ждать
не стало. Еще хочу сказать
о том, что Воронеж очень
специфичный город в плане
болельщиков. Здесь люди
еще помнят 80�90�е годы, и
требования у них очень вы�
сокие. Если бы болельщики
не видели, как играл «Фа�
кел» при Марьенко, Полоси�
не, Савченкове или Ненен�
ко, то и реакция была бы
иная. Как, например, в Уча�
лах, туда «Локомотив» при�
ехал раз в 15 лет, и они сча�
стливы до безумия. А в Во�
ронеже специфичная аура.
Поэтому футболистам необ�
ходимо время для того, что�
бы здесь освоиться. Вот во
втором круге те же футболи�
сты � ведь добавился только
Кудряшов� и заиграли по�
другому.

ЧТО ДАЛЬШЕ �
НЕ ЗНАЮ

� Сезон�2010 вы опять на�
чинали на новом месте.

� Да, и в «Факеле�молодеж�
ном» еще раз убедился в том,
что если у человека есть же�
лание, то он обязательно бу�
дет прогрессировать. Считаю,
что мы сработали неплохо,
раз Антон Шипилов взял в
дубль семь человек из нашей
команды. А двое удивили так,
что я даже не ожидал: это
Денис Аксенов и Михаил
Юрьев.

� А разочарования были?
� В людях � нет. Очень

сильно расстроило судейство
на уровне чемпионата облас�
ти. А еще качество полей в
некоторых местах не соответ�
ствует никаким требованиям.
Ну о каком футболе можно
говорить или что�то требовать
от футболистов, когда по га�
зону даже ходить нормально
нельзя, не то что бегать?

� Умение не унывать даже в
трудных условиях � отличное
качество. Кого же вы считаете
самым веселым и оптимис�
тичным человеком?

� Оганеза Арменаковича
Мхитаряна. Это настоящий
генератор хорошего настрое�
ния и оптимизма, от которого
исходит постоянный позитив.
Это очень порядочный чело�
век, объективный, честный и
воспитанный.

� Как у вас складывается об�
становка на семейном фронте?

� Жена Татьяна, дочери
Наташе пять лет, сыну Жене
в феврале исполнится два
года. В тылу все надежно.
Дом полон мячей, потому
что папа футболист, а мама �
мастер спорта по гандболу, за
«Темп�ВМЗ» играла.

� Поделитесь своими бли�
жайшими планами.

� Что будет дальше �
даже не знаю. Хотелось бы
поработать вторым трене�
ром с хорошим наставни�
ком, у которого можно
было бы поучиться. А так,
у меня неплохо получается
сотрудничество с футболис�
тами 16�19 лет.

ДЕТИ
ФУТБОЛИСТОВ

� Почему же в «Станке» на�
долго не задержались?

� Так случилось, что вместо
Шамарина дубль «Факела»
возглавил Юрий Ефимович
Черноусов. И команда
СДЮСШОР «Факела» 1985
года рождения осталась без
тренера. А в том спецклассе
занимались дети Шмарова,
Пономарева, Соколова, Фать�
янова, Волгина. Вот Сергей
Николаевич Воробьев и пред�
ложил мне эту команду воз�
главить. Дело в том, что на
зимнее первенство мы сделали
объединенную команду «Ста�
нок» и «Факел». И видно,
приглянулись мои подходы к
работе. Техническое оснаще�
ние у ребят было неплохое, а
физически � просто дохляки.
Воробьев поставил задачу, что�
бы к выпускному классу как
можно больше ребят можно
было привлечь в дубль. Все
время рядом с командой был
Валерий Шмаров, потому что у
него был «персональный» вос�
питанник � сын Денис. Надо
отдать должное, он никогда
не лез ко мне с советами. Хо�
рошая была команда: Коля
Гончаров, Лева Фомин, Юра
Веселяшкин, Вова Константи�
нов, Пашка Аверьянов. И я
им всегда говорил: «Какими
футболистами вы станете �
время покажет, а самое глав�

нешнем уровне футбола мне,
Сереге Бойкову, да и многим
нашим ровесникам было бы
намного легче сейчас высту�
пать на уровне мастеров.

� А когда пришло время
вспоминать навыки работы с
юными футболистами?

� В 1997 году Роман Оль�
ховский предложил порабо�
тать с детьми на стадионе
«Чайка». И меня это дело
затянуло, хотя все было «на
честном слове и одном
крыле». Условий никаких,
сами крутились, доставали
мячи. Так продолжалось до
тех пор, пока Александр Ва�
сильевич Калитвин не при�
гласил меня в «Станкостро�
итель». Именно с этим клу�
бом связаны мои самые
приятные тренерские воспо�
минания. Многим бы не ме�
шало поучиться у Калитвина
тому, как практически из
ничего создавать детский
футбольный клуб и при
этом обыгрывать всех под�
ряд. Несколько лет «Ста�
нок» признавался лучшим в
городе. А ведь в его распо�
ряжении был всего один иг�
ровой зал. Все остальное �
коллектив, умение общаться
с людьми, договариваться.
При этом Александр Васи�
льевич очень тщательно
подходил к подбору кадров,
выбирая только тех, кто
способен квалифицированно
работать с детьми. У меня
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ГРУППА «А»
30 ноября � 1 декабря. Согдиана�СКИФ � Алтай�Баскет 79:66,

62:61. Динамо�Политех � Нефтехимик 83:89, 69:84. Планета�Уни�
верситет � Спарта & К 75:77, 72:70. 3�4 декабря. Согдиана�СКИФ
� Нефтехимик 81:70, 83:80. Планета�Университет � КАМиТ�Уни�
верситет 85:74, 73:89. Динамо�Политех � Алтай�Баскет 68:67,
61:68. ОрелГТУ�ОЛИМП � Десна 105:70, 89:72.

И В П Р/О О %
1. СОГДИАНА�СКИФ Воронеж 12 9 3 981�866 21 75
2. Нефтехимик Тобольск 14 10 4 1175�1015 24 71
3. Спарта & К Видное 14 10 4 1029�940 24 71
4. КАМиТ�Университет Тверь 14 8 6 1018�1048 22 57
5. Динамо�Политех Курск 12 6 6 936�952 18 50
6. Алтай�Баскет Барнаул 14 6 8 916�937 20 43
7. Планета�Университет Ухта 12 5 7 950�988 17 42
8. ОрелГТУ�ОЛИМП Орловская область 12 4 8 877�900 16 33
9. Десна Брянск 12 0 12 786�1022 12 0

17�18 декабря. Алтай�Баскет � Планета�Университет.
18�19 декабря. Десна � Согдиана�СКИФ, ОрелГТУ�ОЛИМП �
Динамо�Политех, КАМиТ�Университет � Спарта & К. 21�22 де�
кабря. ОрелГТУ�ОЛИМП � Согдиана�СКИФ, Десна � Динамо�По�
литех, Нефтехимик � Планета�Университет.

ГРУППА «Б»
30 ноября � 1 декабря. Родники  � Динамо�МГТУ 81:79, 84:80. Там�

бов � Динамо�Ставрополь 60:72, 72:64. Старый Соболь � Атаман 65:95,
61:67. Липецк � Эльбрус 0:20 (�:+), 0:20 (�:+). 2�3 декабря. Автодор �
Волжанин�ГЭС 74:85, 49:63. 3�4 декабря. Родники � Атаман 69:98,
79:51. Старый Соболь � Динамо�МГТУ 81:55, 67:80. Тамбов � Эльбрус
70:80, 83:70. Липецк � Динамо�Ставрополь 0:20 (�:+), 0:20 (�:+).

И В П Р/О О %
1. Атаман Ростов�на�Дону 16 15 1 1099�870 31 94
2. Родники Ижевск 14 9 5 1016�998 23 64
3. Динамо�МГТУ Майкоп 16 10 6 1070�1020 26 63
4. Старый Соболь Нижний Тагил 14 7 7 977�930 21 50
5. Динамо�Ставрополь 14 6 8 821�807 20 43
6. Волжанин�ГЭС Волжский 14 6 8 1099�1102 20 43
7. Эльбрус Черкесск 14 6 8 856�888 20 43
8. Тамбов 14 6 8 1046�1105 20 43
9. Автодор Саратов 14 5 9 987�1023 19 38
10. Липецк 14 2 12 141�369 4 14

«СКИФЫ» ВЫШЛИ В ЛИДЕРЫ
Сергей БОГАЧЕВ

Мужская команда «Согдиана�СКИФ»
провела серию из четырех домашних
матчей: в родных стенах «скифы» пока�
зали стопроцентный результат � четыре
победы. Это позволило нашей команде
выйти на первое место.

Правда, добиться успеха было весьма
непросто, ведь клуб из столицы Чернозе�
мья в очередной раз столкнулся с серьез�
ными кадровыми проблемами. Встречи с
дуэтом сибирских команд из�за травмы
пропустили Алексей Ерышов и Славко
Янетович, а в повторном матче с «Алтай�
Баскет» не смог помочь своей команде
Владимир Дворяшин, отбывший в Белго�
род по семейным обстоятельствам. Но
подопечные Дмитрия Извекова с честью
выдержали все испытания и порадовали
воронежскую публику победами.

СОГДИАНА�СКИФ Воронеж �
АЛТАЙ�БАСКЕТ Барнаул

79:66 (11:21, 20:16, 32:16, 16:13)
62:61 (17:14, 15:21, 23:16, 7:10)

СОГДИАНА�СКИФ: Гусев (13+14), Дворя�
шин (12+), Бжевский (15+25), Кислянс�
ких (3+4), Янютин (2+8). На замену вы�
ходили: Коломейцев (9+0), Рогачев
(15+9), Фахреев (6+0), Рытенко (4+2).

АЛТАЙ�БАСКЕТ: Боровиков (13+2), Симоно�
вич (10+10), Шатохин (9+15), Матвеев
(6+5), Бейгельзимер (15+11). На замену
выходили: Мускулис (3+0), Беспалов (4+8),
Злобин (0+8), Колмаков (6+2), Седун (+0).

Судьи: А.Жук (Москва), Д.Северюхин (Курск),
С.Фахритдинов (Московская область).

30 ноября � 1 декабря. Воронеж. Спортком�
плекс ВГИФК�1. 370�350 зрителей.
Сибиряки быстро прибрали инициа�

тиву к своим рукам � «Алтай�Баскет»
сразу же выдал серию из четырех попа�
даний кряду � 2:9. Потом разница не�
много увеличилась � 4:13, 8:19, 8:21…
На первый перерыв «скифы» ушли, от�
ставая на 10 очков, � 11:21.

Лишь в третьей 10�минутке подопечным
Дмитрия Извекова удалось окончательно
сломить сопротивление сибиряков. Ключе�
вой эпизод случился на 24�й минуте матча,
когда воронежец Рогачев, набрав пять оч�
ков подряд, вывел хозяев вперед � 46:43.
После этого «Согдиана�СКИФ» больше
контроля над игрой не теряла.

Добились успеха «скифы» и в повторной
встрече � правда, сломить сопротивление
сибиряков удалось с большим трудом. Все
решалось в концовке: «скифы» отставали
от сибиряков � 59:61. После этого сопер�
ники полторы минуты не могли попасть в
цель � апофеозом череды ошибок стал
промах сибиряка Симоновича. Форвард
«Алтай�Баскет» решил отметиться слэм�
данком, но мяч, ударившись о дужку
кольца, вылетел в поле. Тут же рулевой
«скифов» Дмитрий Извеков взял тайм�аут,
после которого воронежцы провели после�
днюю атаку. За семь секунд до окончания
четвертого периода партнеры вывели на

позицию для дальнего броска Бжевского,
и Денис команду не подвел � 62:61. Остав�
шегося времени сибирякам на спасение не
хватило � «скифы» так и не предоставили
им возможности для атаки.

СОГДИАНА�СКИФ �
НЕФТЕХИМИК Тобольск

81:70 (23:18, 18:21, 16:10, 24:21)
83:80 (16:19, 28:18, 24:23, 15:20)

СОГДИАНА�СКИФ: Гусев (7+3), Дворяшин
(24+22), Бжевский (19+9), Кислянских
(4+0), Янютин (13+2). На замену выхо�
дили: Коломейцев (2+8), Рогачев (8+14),
Фахреев (2+9), Рытенко (2+16).

НЕФТЕХИМИК: Маркелов (9+6), Лукьянов
(9+2), Филюшин (6+14), Дьячков (2+7),
Николаенко (17+8). На замену выходи�
ли: Тюменцев (0+4), Каников (14+20),
Перцев (8+14), Сметанин (3+2), Шума�
ков (+3), Кулешов (2+).

Судьи: Е.Фролов (Волгоград), И.Куксов (Ро�
стов�на�Дону), П.Верижников (Орел).

3�4 декабря. Воронеж. Спорткомплекс
ВГИФК�1. 350�350 зрителей.

P.S. Выделены стартовые пятерки повторных матчей.
«Нефтехимик» приехал в столицу Чер�

ноземья в ранге единоличного лидера,
но «скифам» удалось развеять миф о не�
победимости тобольского коллектива.
Сибиряки существенно укрепили свои
ряды опытными игроками, прошедшими
школу суперлиги «Б», � из состава про�
шлого сезона осталось всего четыре бас�
кетболиста. Стоит напомнить, что на
финале высшей лиги, прошедшем весной
этого года в Заречном, воронежцы раз�
громили «Нефтехимик» со счетом 98:75.

Обе встречи носили упорный характер,
но в концовке предпочтительнее выгля�
дели хозяева площадки, сумевшие до�
биться положительного итога. Следует
отметить  результативную игру Дворяши�
на, набравшего в играх с сибиряками 46
очков и сделавшего 18 подборов.

� Если отбросить все погрешности,
которые есть в работе у каждого чело�
века, то можно констатировать, что
команда с задачей справилась, � под�
вел итог наставник «скифов» Дмитрий
ИЗВЕКОВ. � Удачно сыграли на под�
боре � не зря же говорят: кто выигры�
вает борьбу на щите, тот выигрывает
матч. В этом компоненте мы выгляде�
ли весьма убедительно.
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Атаку «скифов» слэм�данком
завершает Михаил Фахреев (№ 21)

Форвард «Согдианы�СКИФ» Дмит
рий РЫТЕНКО � ветеран команды.
21�летний воспитанник старооскольс�
кого баскетбола выступает за главную
команду Воронежа уже четвертый се�
зон. Еще один год он провел в дубле
клуба из столицы Черноземья. Из
нынешнего состава дольше Рытенко
за «скифов» выступает только капитан
коллектива Евгений Кислянских. Тут
стоит отметить еще одну деталь:
младше Дмитрия в команде есть лишь
один игрок � Славко Янетович.

 Дмитрий, как оцените игру вашей
команды в матчах с коллективами Бар
наула и Тобольска?

� Тяжелые поединки получились.
Мы знали, что в случае победы мо�
жем подняться на первое место, что в
итоге нам и удалось сделать. Думаю,
что теперь верхней строчки в турнир�
ной таблице уже никому не уступим.

«Алтай�Баскет» не такой уж грозный
соперник, но в повторной встрече
мы едва не проиграли барнаульцам �
сказались кадровые проблемы. «Неф�
техимик» � один из фаворитов пер�
венства, но и он не устоял.

 В повторной встрече с «АлтайБас
кет» пришлось играть на непривычной
для вас позиции второго номера…

� Прекрасно понимал, что из�за
проблем с составом придется играть в
этом амплуа � был к этому готов. Сде�
лал все, что мог: выложился на 75
процентов, большего не позволила
простуда (улыбается).

 В первом матче с «Нефтехимиком»
вы, мягко говоря, плохо вписались в
игру  в чем причина?

� Трудно сказать… Наверное, это
из�за того, что я подстригся в день
матча (смеется). С самого начала ни�
чего не ладилось. А вот на следую�

щий день сумел хорошо настроиться и
ошибался уже гораздо меньше.

 Впереди матчи в Брянске и Орле,
что ждет команду в этих поединках?

� Будем играть только на победу �
другой задачи перед нами нет. Брянс�
кую «Десну» обязаны побеждать при
любом раскладе. А вот в Орле добить�
ся успеха будет сложнее. Местная ко�
манда укрепила свои ряды, не так
давно их состав усилил Вагнер из
«Старого Соболя». Да и Ветров, при�
шедший в начале сезона, может дос�
тавить массу проблем.

 Дмитрий, несмотря на свой юный
возраст, вы считаетесь ветераном. Как
оцените нынешнюю команду?

� Пока что мы не показываем всего,
на что способны. Выбивают из колеи
частые травмы, которые ребята полу�
чают просто на ровном месте. Да и
командная игра оставляет желать луч�

шего � пока не удается действовать
предельно слаженно, но это вопрос
времени � скоро притремся и будем
демонстрировать тот баскетбол, кото�
рый хотят от нас видеть болельщики.

 Кого из соперников считаете глав
ным конкурентом «СогдианыСКИФ»
в борьбе за первое место?

� Про группу «Б» что�либо сказать
трудно � эти коллективы мы не виде�
ли. Знаю, что хорошую игру показы�
вает ростовский «Атаман», ижевские
«Родники». Что касается нашего тур�
нира, то предположу, что в тройку ли�
деров здесь войдем, конечно же, мы, а
также команды Тобольска и Видного.

 Вы входите в игру со скамейки за
пасных, это доставляет трудности?

� Для меня это большого значения
не имеет: неважно, когда появляешься
на площадке, главное � приносить
своей команде пользу.

ДМИТРИЙ РЫТЕНКО: ПЕРВОЕ МЕСТО НЕ ОТДАДИМ
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«ВОСТОК» ПРИНЯЛ ЭСТАФЕТУ
Завершаются предварительные турниры чемпионата Во�

ронежской школьной баскетбольной лиги. Настала пора ре�
шающих поединков в дивизионах «Запад» и «Север». В суб�
боту, 4 декабря, в СКЦ «Согдиана» прошла церемония откры�
тия сезона для команд дивизиона «Восток», в котором на старт
вышло 12 юношеских и 6 девичьих команд образовательных
учреждений Левобережного и Железнодорожного районов.
Отметим, что в этой группе игры будут проходить в спортзалах
лицея № 2, школ № 67 и № 68, гимназии № 9.
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ГРУППА «А»
8�й тур. Кристалл � Химик 86:49, Технолог�Экоснос � Лиски�

Сити 73:51, Агротехгарант � Семилуки 55:39.

И В П Р/О О %
1. Кристалл Воронеж 8 7 1 703�453 15 88
2. Технолог�Экоснос Воронеж 8 7 1 594�395 15 88
3. СДЮСШОР № 9 Воронеж 7 5 2 496�444 12 71
4. Буран Воронеж 7 4 3 412�448 11 57
5. Агротехгарант Воронеж 8 4 4 536�499 12 50
6. Химик Россошь 8 3 5 516�646 11 38
7. Лиски�Сити 8 1 7 476�624 9 13
8. Семилуки 8 0 8 426�655 8 0

9�й тур. 11 декабря. Семилуки � Кристалл (Семилуки, 11.00),
Химик � Технолог�Экоснос (Россошь, СК «Химик», 15.00), Агротех�
гарант � СДЮСШОР № 9 (Монтажный техникум, 16.30), Лиски�Сити
� Буран (Лиски, СК «Восточный», 18.00).

ГРУППА «Б»
8�й тур. Север � Дровосеки 46:92, Нововоронеж � ВГИФК

72:94, Борисоглебск � Медведи 59:89.

И В П Р/О О %
1. Дровосеки Воронеж 8 7 1 718�434 15 88
2. Медведи Воронеж 8 7 1 672�404 15 88
3. ВГИФК Воронеж 8 7 1 718�544 15 88
4. Вымпел Воронеж 7 4 3 524�408 11 57
5. Борисоглебск 8 3 5 538�667 11 38
6. Нововоронеж 8 2 6 510�598 10 25
7. Север Воронеж 8 1 7 408�608 9 13
8. Анна 7 0 7 231�714 7 0

9�й тур.  10 декабря. Север � Вымпел (Согдиана, 20.45).
11 декабря. Нововоронеж � Борисоглебск (Нововоронеж,
12.00), Дровосеки � Анна (Монтажный техникум, 19.00)

БАСКЕТБОЛ // МУЖЧИНЫ
ЧЕМПИОНАТ ВОРОНЕЖСКОЙ

БАСКЕТБОЛЬНОЙ ЛИГИ

БАСКЕТБОЛ // ЖЕНЩИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // СУПЕРЛИГА

БАСКЕТБОЛ // МУЖЧИНЫ
ПЕРВЕНСТВО РОССИИ

ПЕРВАЯ ЛИГА // «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

ПРОИГРАН ПОДБОР И СРАЖЕНИЕ

Юбилейный десятый юно�
шеский футбольный турнир
памяти Андрея Ликонцева
приобрел на этот раз статус
международного. В начале ян�
варя, во время зимних кани�
кул, на площадке спорткомп�
лекса «Центральный» коман�
ды из России, Украины и Эс�
тонии разыграют призы
ставшего популярным и извес�
тным уже за пределами России

МЕМОРИАЛ ЛИКОНЦЕВА СТАНЕТ МЕЖДУНАРОДНЫМ
футбольного мемориала.

Состав участников необы�
чайно представителен: доста�
точно сказать, что  на воро�
нежский паркет, для того
чтобы выявить сильнейшего,
выйдут игроки нескольких
европейских футбольных
школ. Согласитесь, киевское
«Динамо» (всегда двигавшееся
своей, особенной футбольной
дорогой), эстонская «Лева�

дия» (представитель, скорее,
скандинавского направления)
� профессиональные коман�
ды, которые регулярно игра�
ют в еврокубках � неплохая
возможность для воронежс�
ких мальчишек проверить
себя на их уровне. Это опре�
деленная марка, причем не�
зависимо от того, какого воз�
раста футболисты этих клу�
бов выходят на поле.

Кроме того, и российский
состав мемориала Ликонцева
весьма солиден. Коллективы
из Подмосковья, Санкт�Пе�
тербурга, Ленинградской и
Саратовской областей, Тамбо�
ва и Пензы, Воронежа опять�
таки представляют разные
футбольные школы, и будет
интересно посмотреть, кто из
них в итоге окажется сильнее.
Кстати, от Воронежа в  тур�

нире выступит четыре коман�
ды, и даже вопрос, кто из них
окажется в итоге выше в тур�
нирной таблице и при этом
покажет более качественный
футбол, также представляется
интересным.

Впрочем, говорить о том,
что для 10�11�летних футбо�
листов победа на данном эта�
пе � самое главное, наверное,
не стоит. Гораздо важнее

сравнить и прочувствовать,
куда надо двигаться, чтобы
через несколько лет уже все�
рьез говорить о своем месте и
перспективах в профессио�
нальном футболе.

Юношеский турнир памяти
замечательного, по�настояще�
му футбольного человека Анд�
рея Ликонцева такую возмож�
ность наверняка предоставит.

Алексей ПЕЧАТОВ.

Сергей БОГАЧЕВ

Травмы и болезни пре�
следуют и женскую коман�
ду «Согдиана�СКИФ». Тре�
нерский штаб воронежцев в
гостевых поединках с пен�
зенским «Спартаком�Педу�
ниверситет» не смог рас�
считывать на двух баскет�
болисток: Екатерина Авер�
кина получила травму в
недавних матчах со столич�
ной «Глорией», а Анна
Майстренко не поехала к
берегам Суры из�за просту�
ды. Была и позитивная но�
вость � вернулась в строй
Елена Хохлова, пропустив�
шая из�за повреждения голе�
ностопа семь игр подряд.

К очной встрече соперники
подошли, имея в активе по че�
тыре победы в десяти встречах.
Кстати, за команду хозяев иг�
рают две бывшие баскетболис�
тки воронежского коллектива �
Галина Ляшенко и Галина Лит�
виненко, которые, впрочем, не
стали главными действующими
лицами в составе «Спартака».
Матч прошел под диктовку
пензенских девчат, которые,
поведя в дебюте встречи со
счетом 5:0, ни разу за 40 минут
игрового времени не позволили

СПАРТАК�ПЕДУНИВЕРСИТЕТ Пенза
� СОГДИАНА�СКИФ Воронеж

86:64 (18:12, 18:13, 25:22, 25:17)
СПАРТАК�ПЕДУНИВЕРСИТЕТ: Ку�

харенко�3, Рынкевич�15, Лап�
шина�7, Красовская�12, Криво�
усова�8. На замену выходили:
Коновалова�4, Ляшенко�6,
Литвиненко�5, Сизякова�18,
Ражева, Ульянова�8.

СОГДИАНА�СКИФ: Агуреева�3,
Пронина�10, Ибрагимова�8,
Мальцева�14, Акимова�12.
На замену выходили: Карапе�
тян, Буланова�7, Князева�7,
Хохлова�3.

Судьи: В.Щербаков (Орел),
Т.Валиахметов (Уфа), В.Пет�
ров (Ростов�на�Дону).

6 декабря. Пенза. СЦ «Юность».
320 зрителей.

гостям даже сравнять счет.
Среди главных причин пораже�
ния «Согдианы�СКИФ» мож�
но назвать слабую игру в борь�
бе за отскок: воронежцы со�
вершили 26 (11 на своем щите,
а на чужом � 15) подборов, а
их соперники � 46 (35+11).

6 декабря. Спартак�Педуни�
верситет � Согдиана�СКИФ
86:64, Нефтяник � Красноярочка
94:83, Зыряночка � Глория 86:97,
Кубань � Ростов�Дон 59:80, Тве�
ричанка�2000 � Энергия 45:101.

ПОБЕДИЛИ ВСЕМЕРОМ
В минувший уик�энд резервисты «скифов» провели очеред�

ные матчи первенства:  воронежцы принимали в родных сте�
нах дебютанта черноземной первой лиги � БК «Кострома».
Гости прибыли в столицу Черноземья, имея в составе всего
семь игроков, в это число входил и наставник команды с ро�
дины Ивана Сусанина � Олег Мешкалов.

СОГДИАНА�СКИФ�ШВСМ Воронеж � КОСТРОМА
61:73 (8:21, 16:12, 19:24, 18:16)
69:92 (17:22, 13:24, 19:22, 20:24)

СОГДИАНА�СКИФ�ШВСМ: Бредихин (7+6), Новичихин (2+2), Кра�
нов (17+11), Субботин (12+9), Бабанов (4+15). На замену вы�
ходили: Дружинин (0+4), Крутских (0+0), Камягин (13+9), Руда�
ков (2+11), Бацунов (0+0), Ершов (4+2), Сушко (0+0).

КОСТРОМА: Мешкалов (2+8), Чуманов (9+19), Журба (20+20),
Силанов (20+12), Сафонов (15+24). На замену выходили: Ро�
манов (5+7), Белавин (2+2).

Судьи: Ю.Козлитин (Белгород), Д.Северюхин (Курск), С.Белола�
потков (Белгород).

4�5 декабря. Воронеж. СКЦ «Согдиана».
P.S. Выделены стартовые пятерки повторного матча.

Костромичи наглядно продемонстрировали воронежцам, что
побеждают не числом, а умением. Более опытные гости в каж�
дом игровом компоненте были сильнее своих юных оппонентов.
«Скифы» старались навязать сопернику свои условия, порой это
получалось очень даже ничего, но все усилия перечеркивались
ошибками, которые хозяева допускали в большом количестве. В
итоге БК «Кострома» сумел увезти из Воронежа две победы.

5�й тур. Согдиана�СКИФ�ШВСМ � Кострома 61:73, 69:92. Бело�
горье�Технолог � Тула�ЩекиноАзот 81:91, 66:73. Спарта � Ново�
московск 108:100, 111:82.

И В П Р/О О %
1. Тула�ЩекиноАзот 8 8 0 685�588 16 100
2. Спарта Липецк 8 5 3 699�628 13 63
3. Кострома 8 5 3 645�574 13 63
4. Белогорье�Технолог Белгород 8 4 4 590�536 12 50
5. Новомосковск 8 4 4 643�671 12 50
6. Энергия�СФМЭИ Смоленск 8 2 6 551�628 10 25
7. СОГДИАНА�СКИФ�ШВСМ Воронеж 8 0 8 501�689 8 0

6�й тур. 18�19 декабря. Новомосковск � Согдиана�СКИФ�
ШВСМ, Тула�ЩекиноАзот �  Спарта, Энергия�СФМЭИ �  Бело�
горье�Технолог.

Одним из лучших игроков в
составе воронежской моло�
дежной команды в поединках
с БК «Кострома» был Андрей
БАБАНОВ (на фото � № 14),
который через несколько ча�
сов после окончания воскрес�
ного матча отбыл в располо�
жения команды Детско�юно�
шеской баскетбольной лиги
«Триумф» (Люберцы).

Перед отъездом в Подмоско�
вье 16�летний центровой «Со�
гдианы�СКИФ�ШВСМ» отве�
тил на несколько вопросов
корреспондента «Игрока».

� Андрей, какую оценку дади�
те встречам с «Костромой»?

� В первом матче игра у на�
шей команды однозначно не
пошла. Соперники с самого на�
чала поединка забросали нас
«трешками», на что мы, увы,
ответить тем же могли не все�
гда. К тому же было много глу�
пых фолов, редко удавалось
организовывать быстрый от�
рыв. И еще один немаловаж�
ный фактор � очень плохо реа�
лизовывали штрафные. Во вто�
рой встрече проиграли с боль�
шей разницей, но этот матч мы
провели лучше. Команда была
настроена на борьбу, стали
больше бегать в прорыв, гра�
мотнее проводить атаки, ко�
нечно же, не обходилось без
ошибок, которых в концовке
поединка мы допустили слиш�
ком много.

� А теперь расскажите, как
вы оказались в молодежном со�
ставе подмосковного «Триум�
фа». В начале ноября вы даже
сыграли три матча на первом
туре первенства ДЮБЛ.

� Приглашение последовало
во время зонального этапа пер�
венства России среди команд
1994 г.р., который проходил в
Воронеже в конце октября. На
этих соревнованиях Молодеж�
ной баскетбольной ассоциации
был главный тренер «Триум�
фа», выступающего в ДЮБЛ,
Андрей Цыпачев, который и
пригласил на просмотр. Нужно
было приехать в Люберцы, не�
делю потренироваться и отыг�

рать тур ДЮБЛ. Меня это ус�
траивало, и я ответил согласи�
ем. В Подмосковье сопровож�
дающим лицом со мной поехал
Алексей Кузнецов � близкий
друг, игрок команды «Север»
Воронежской баскетбольной
лиги.

� И как вас встретили в но�
вом коллективе?

� Хорошо, очень быстро на�
шел с ребятами общий язык. В
«Триумфе» подобрался отлич�
ный коллектив. Не возникло
проблем и с тренерским шта�
бом. Командой в Люберцах ру�
ководят отличные специалисты
� Николай Николаевич Архи�
пов, который раньше трениро�
вал юношеские сборные Рос�

сии, и Андрей Анатольевич
Цыпачев � он совсем недавно
завершил игровую карьеру,
большую часть которой провел
в клубах элитного дивизиона.
Было нелегко, ведь, по сути
дела, попал с корабля на бал �
нужно было сразу же изучить
все тактические наработки, ос�
воиться в новой команде. Ду�
маю, что достаточно быстро
адаптировался в «Триумфе», в
чем немалая заслуга моих парт�
неров по команде, которые по�
стоянно мне подсказывали, по�
могали освоиться.

� Как прошел ваш дебют в
первенстве ДЮБЛ?

� В целом неплохо. Принял
участие во всех трех играх до�
машнего тура, в котором мы
обыграли московское «Динамо»
� 70:62 и «Нижний Новгород»
� 73:40, но уступили «Химкам»
� 58:92. В среднем проводил на
площадке по 12 минут, набирал
по три очка и делал чуть более
пяти подборов. Мне пришлось
играть на позиции центрового �
выходил на замену своему ро�
веснику Андрею Десятникову,
рост которого 2,16 метра. Сра�
зу же по окончании тура вер�
нулся в Воронеж. Мне предла�
гают остаться в Люберцах, но я
пока взял время на раздумье �
нужно взвесить все «за» и
«против», посоветоваться. От�
мечу, что в «Триумфе» созданы
хорошие условия для профес�
сионального роста.

� Сейчас опять едете в Под�
московье, что ждет на этот раз?

� Все то же самое: неделю
тренируюсь с командой, а по�
том уезжаем на второй тур
ДЮБЛ в Нижний Новгород,
где с 13 по 15 декабря сыграем
с теми же соперниками.

� После этого, думаю, окон�
чательно решите, оставаться в
«Триумфе» или нет.

� Конечно же, затягивать с
этим вопросом не стоит.

� Андрей, остается пожелать
вам удачи в предстоящих играх!

� Большое спасибо! Постара�
юсь не ударить в грязь лицом и
показать все, на что способен.

АНДРЕЯ БАБАНОВА ПОЗВАЛИ В «ТРИУМФ»
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8 декабря 25�летие празднует форвард женской бас�
кетбольной команды «Согдиана�СКИФ» Анна ПРОНИНА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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ХОККЕЙНЫЙ
КУРЬЕР

КХЛ
30 ноября. Трактор � Сала�

ват Юлаев 0:4, Атлант � Торпе�
до НН 5:2, ЦСКА � Металлург Нк
1:4, Динамо Мн � Сибирь 2:3 Б,
Динамо Р � Амур 2:1. 1 декаб
ря. Витязь � Автомобилист 4:3,
Северсталь � Авангард 3:1,
СКА � Югра 3:0, Динамо М �
Нефтехимик 3:0, Спартак М �
Барыс 3:2. 2 декабря. Метал�
лург Мг � Салават Юлаев 4:1,
Трактор � Ак Барс 3:2 Б, Локо�
мотив � Торпедо НН 4:2, ЦСКА �
Сибирь 3:4, Динамо Мн � Амур
3:5, Динамо Р � Металлург Нк
4:1. 3 декабря. Витязь � Неф�
техимик 1:3, Северсталь � Югра
0:3, СКА � Барыс 4:2. 4 декаб
ря. Авангард � Сибирь 3:2, Са�
лават Юлаев � Амур 4:3 Б, Трак�
тор � Металлург Мг 2:3, Локо�
мотив � Атлант 2:3, Динамо М �
Ак Барс 0:4, Динамо Мн � Ме�
таллург Нк 2:1 Б. 5 декабря.
Югра � Нефтехимик 3:2. 6 де
кабря. Автомобилист � ЦСКА
1:0, Барыс � Динамо М 2:1 От,
Витязь � Ак Барс 5:4 Б, Север�
сталь � Динамо Мн 4:5 От, Тор�
педо НН � Атлант 1:4, Динамо
Р � Спартак М 1:2.

«ЗАПАД» И Ш О
1. Динамо М 31 90�61 65
2. Локомотив 31 100�87 59
3. СКА 33 103�91 56
4. Северсталь 33 82�82 53
5. Динамо Мн 33 101�97 50
6. Динамо Р 31 97�86 49
7. Атлант 31 69�62 48
8. Спартак М 33 75�92 42
9. Торпедо НН 30 75�79 42
10. ЦСКА 31 80�94 34
11. Витязь 31 69�103 26

«ВОСТОК» И Ш О
1. Металлург Мг 31 110�89 63
2. Салават Юлаев 32 128�96 60
3. Ак Барс 32 109�87 61
4. Авангард 31 96�74 57
5. Сибирь 32 82�73 55
6. Югра 31 85�84 53
7. Барыс 33 95�97 47
8. Нефтехимик 30 84�84 40
9. Трактор 32 77�90 38
10. Амур 31 65�92 33
11. Автомобилист 29 66�92 27
12. Металлург Нк 32 60�106 26

ВЫСШАЯ ЛИГА
30 ноября. ХК ВМФ � Иж�

сталь 0:1 Б, Ариада�Акпарс �
Казцинк�Торпедо 2:6, Нефтя�
ник Ал � Ермак 2:1, Саров �
Южный Урал 1:2, Динамо Тв �
Торос 2:4, Дизель � Мечел 2:3
Б. 2 декабря. Спутник � Лада
4:3 Б, Зауралье � Рязань 3:2,
Молот�Прикамье � Кристалл С
5:11, Рубин � Крылья Советов
4:1, ХК ВМФ � Торос 2:4, Ариа�
да�Акпарс � Ермак 1:5, Нефтя�
ник Ал � Казцинк�Торпедо 1:2,
Саров � Мечел 5:4 От, Динамо
Тв � Ижсталь 1:3, Дизель � Юж�
ный Урал 2:1. 4 декабря. Мо�
лот�Прикамье � Лада 4:5 Б,
Спутник � Кристалл С 3:2 Б,
Рубин � Рязань 3:2, Зауралье �
Крылья Советов 5:3. 5 декаб
ря. Дизель � Саров 0:1.

«ЗАПАД» И Ш О
1. Кр.Советов 29 88�81 48
2. Саров 30 72�85 43
3. Нефтяник Ал 29 77�82 42
4. Дизель 30 58�59 41
5. ХК ВМФ 29 72�76 41
6. Рязань 29 69�89 37
7. Ариада-Акпарс 29 82�105 32
8. Кристалл С 29 68�100 25
9. Лада 29 72�113 23
10. Динамо Тв 29 74�107 22

«ВОСТОК» И Ш О
1. Рубин 30 106�57 73
2. Торос 29 104�57 66
3. Зауралье 30 88�72 56
4. Ижсталь 29 78�63 53
5. Южный Урал 29 73�74 50
6. Казц.-Торпедо 28 86�74 49
7. Молот-Прикам. 28 82�80 45
8. Мечел 29 92�83 44
9. Спутник 28 70�69 41
10. Ермак 28 83�68 39

ХОККЕЙ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ПЕРВАЯ ЛИГА // РЕГИОН�ЦЕНТР

И В ВО ПО П Ш О

1. Липецк 22 18 0 2 2 106�43 56

2. БУРАН Воронеж 22 13 2 1 6 90�62 44

3. Белгород 22 13 2 0 7 82�50 43

4. ТХК Тверь 22 12 2 3 5 81�62 43

5. Титан Клин 22 10 3 1 8 67�62 37

6. Брянск 22 5 7 2 8 63�70 31

7. Кристалл Электросталь 20 8 1 3 8 56�66 29

8. Владимир 20 7 2 0 11 70�76 25

9. Славутич Смоленск 22 7 1 2 12 63�73 25

10. Тамбов 22 7 1 1 13 52�87 24

11. Дизель2 Пенза 22 6 0 4 12 59�78 22

12. Зеленоград 22 3 0 2 17 41�101 11

12й тур. Зеленоград � Буран 3:5, 2:5. Владимир � ТХК 4:2, 6:7.
Белгород � Кристалл Эл 3:2 От, 3:1. Дизель�2 � Брянск 2:3 Б, 1:3.
Липецк � Тамбов 9:1, 4:0.

13й тур. Тамбов � Славутич 4:3, 4:3. Брянск � Липецк 4:3 От, 2:6.
Кристалл Эл � Дизель�2 3:2, 5:4. Титан � Белгород 0:4, 7:5. ТХК �
Зеленоград 4:3, 6:1.

14й тур. 1112 декабря. Буран � Белгород, Тамбов �
Брянск, Кристалл Эл � Липецк, Титан � Дизель�2, Славутич �
Владимир.

Евгений ЯКИМОВ

Общеизвестно, что коман�
да в игровых видах спорта в
мгновенье ока не создается.
Но за три с небольшим ме�
сяца обновленный «Буран»
под руководством Виктора
СЕМЫКИНА успел добить�
ся немалого.

� Виктор Иванович, в чем
же для вас особенность ны�
нешнего первенства?

� Удивили многие момен�
ты. Во�первых, пребывание
белгородцев на третьем мес�
те. Гораздо большего ожидал
от ТХК и «Титана». А вот
липчане молодцы! Особо от�
мечу эту команду, которая
лидирует в турнире абсолют�
но заслуженно.

� А для вас какое место на
предварительном этапе наибо�
лее важно?

� Первое, скажу прямо, од�
нозначно не самоцель. Пе�
ред стартом у нас стояла за�
дача попасть в восьмерку
лучших команд. Поэтому для
меня важнее конечный ре�
зультат, нежели предвари�
тельный. Ведь оценивать
нашу работу будут на фини�
ше. Да, стартовал «Буран»
хорошо. Вряд ли в начале се�
зона соперники относили нас
к лидерам. И они ошиблись.
Для вновь созданной коман�
ды мы выступили достаточно
сильно. Я рад этому. Вдоба�
вок много очков было разда�
рено. Уверен, мы могли «вы�
тащить» еще много игр, но
не сделали этого.

� По какой причине?
� Набор хороших игроков

еще далеко не команда. На�
деюсь, что во втором круге
ребята будут прибавлять пос�
ле каждой игры.

� В активе «Бурана» 90
заброшенных шайб, больше
только у липчан. Законо�
мерно?

� В среднем 4 заброшен�
ные шайбы за матч � непло�
хой показатель. А сколько
моментов не реализовали?
Получается, что создаем
больше, чем забиваем. И это
проблема всех российских ко�
манд. Над реализацией голе�
вых моментов мы усиленно
работаем.

� А что скажете по поводу
62 пропущенных шайб?

� В среднем 2,8 гола за
игру � это много. Но я люб�
лю атакующий хоккей. И мы
намеренно делаем акцент на
домашние матчи, ведь зрите�
лям нужны голы «Бурана».
Результативная игра одно�
значно увеличивает показа�
тель посещаемости в «Юби�
лейном». А над взаимодей�
ствиями в обороне мы уси�
ленно работаем. К вратарям
претензии появились лишь в
последних 5�6 матчах. На не�
давнем собрании и я и ребя�
та выразили явную обеспоко�
енность утраченным лидер�
ством. Но здесь важно не
только хотеть, но и мочь.

� В большинстве «Буран»
забросил 39 шайб.

� Да, больше трети от об�
щего количества. Не сказал
бы, что лишнего мы разыг�
рываем отлично, но этому
важнейшему компоненту хок�
кея уделяем повышенное
внимание. И прогресс нали�
цо.

� В меньшинстве у «Бурана»
24 пропущенные шайбы.

� Неплохой показатель, но
хотелось бы большего.

� Игроки «Бурана» по «вра�
жеским» воротам бросили 663
раза, получается в среднем по
30 бросков за матч.

� Давайте не забывать о
том, что из них было много
неподготовленных, неакцен�
тированных. Потом, часто не
забивали из удобных пози�
ций, что является показате�
лем недостатка мастерства.
Многие считают, что в хок�
кей играть просто. Но это не
так. И что ребятам дано Бо�
гом, мы совершенствуем каж�
додневно, и слабые стороны
подтягивать не забываем.

� В первом периоде «Буран»
одержал 7 побед � забил 20
шайб. Во втором � 10 побед,
36 заброшенных шайб. В тре�
тьем � 11 побед, 32 забро�
шенные шайбы. Это подтвер�
ждение того, что по ходу
игры команда неизменно при�
бавляет?

� Статистика � вещь упря�
мая. Против фактов не пой�
дешь. Возможно, силенок у
нас побольше, чем у многих
соперников, хоть мы и по�
здно начали предсезонку. Да,
«физика» � один из наших
главных козырей. Хотя мно�
гих в функциональном плане
пришлось подтягивать инди�
видуально. Работы еще мно�
го. По итогам первого круга
мы можем быть и пятыми
(беседа проходила до матчей
4�5 декабря � прим. ред.).
Мне ох как не хотелось бы
там оказаться. Но верю, что
по итогам сезона мы будем
на том месте, которое заслу�
живаем.

� Что скажете по поводу
набранных 426 минут штраф�
ного времени?

� Серьезная проблема. Мы
играли не особо грубо, но
дома соперник нас бить про�
сто не имеет права. А так,
допускаем пока много нео�
боснованных удалений: в
зоне атаки, у лицевого борта,
подножки, зацепы... Во вто�
ром круге начнем с этим бо�
роться финансово. Но для
этого нужна видеокамера,
чтобы я точно мог указать
хоккеисту на его ошибки.

� Какую пятерку в «Буране»
можно считать лидером?

� К счастью или к сожале�
нию, пока ее нет. У нас во�
обще результат может сде�
лать любое звено. Но нельзя
отрицать, что некоторые пя�
терки у нас играют интерес�
ней других. Так что поживем
� увидим. Возможно, со вре�

менем у нас появится пятер�
ка�лидер.

� Многие хоккеисты хоро�
шо вам знакомы по совмест�
ной работе в Липецке. Кто
оправдал ваши надежды, а кто
разочаровал?

� Сложный вопрос, поэто�
му фамилий называть не бу�
дем. Недавно пришедшие
пока себя в полной мере не
проявили. Но я надеюсь, что
зрительские овации у них
впереди. А так, я очень бла�
годарен ребятам, которые
изъявили желание играть под
моим началом. «Буран» они
точно усилили.

� Перед матчами с ХК
«Владимир» было объявлено о
создании Некоммерческого
партнерства «Хоккейный клуб
«Буран». Поясните, что это
значит?

� Вчера был один клуб �
ХК «Воронеж», сегодня �
другой, с новой структурой.
Я не влезаю в финансовые
вопросы, не знаю точно зар�
плату своих игроков. Поверь�
те, это правда. Все решает
коммерческий директор Сер�
гей Николаевич Ткачев. Для
меня главное, чтобы все обе�
щанное игрокам выполня�
лось вовремя. И мы доволь�
ны, что так и происходит. А

ведь во многих клубах, и это
не секрет, хоккеистов просто
обманывают.

� Самые удачные и неудачные
матчи «Бурана» в первом круге?

� Всерьез озадачило пораже�
ние от владимирцев � 2:7.

Причем ключевым моментом
стал не настрой гостей, а яв�
ная переоценка своих возмож�
ностей нашими хоккеистами.
К тому же слабо сыграл наш
голкипер, а владимирский вра�
тарь, наоборот, поймал кураж.
Что же касается положитель�
ных аспектов, то победа во
втором матче в Белгороде до�
рогого стоит. Ну а в Липецке
ребята совершили настоящий
подвиг. Эти поединки имели
большое значение, потому
что хоккеисты смогли сыг�
рать на пределе. Не знаю,
как получится, но во втором
круге будем добиваться этого
в каждом матче.

� Как вы оцениваете уро�
вень конкуренции в «Буране»,
как тренируются не попадаю�
щие в основной состав Баля�
хин, Пискунов и Лидванов?

� Они освобождены из ко�
манды. А вот Фитисов сейчас
в основе. Дело в том, что в
Зеленограде Аверюшкин по�
лучил серьезную травму бед�
ра и вряд ли примет участие
в домашних играх с белго�
родцами. Его заменит Руда�
ков или Фитисов.

� Для вас вратари «Бурана»
равны?

� Можно и так сказать. При
этом они, как и вся команда,
могут играть лучше. А вот по
тренировочному процессу ни к
кому претензий нет.

� 13 декабря стартует вторая
дозаявочная кампания, измене�
ния в «Буране» планируются?

� Да, но незначительные.

«БУРАН» ПО СИСТЕМЕ
«ГОЛ+ПАС»

1. Андрей МАШКОВ � 19 (12+7)
2. Денис ТАРАБРИН � 18 (6+12)
3. Дмитрий БАРИНОВ � 17

(5+12)
ШТРАФНИКИ

1. Максим КРИШТАЛОВИЧ � 39
минут

2. Дмитрий БАРИНОВ � 32, 1 шб
3. Иван ГУЛЯЕВ � 28

В перерыве первенства «Игрок» попросил главного тренера «Бурана»
подвести итоги первого круга соревнований

ВИКТОР СЕМЫКИН:
ВСЕ САМОЕ ИНТЕРЕСНОЕ �

ВПЕРЕДИ
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С понедельника по пятницу спортивные новости с
Сергеем Постниковым. Среда и четверг � обзор «Игрока».

Частоты радио «Мелодия�Воронеж» в регионе:
Воронеж – 71,39 и 106,3 FM. Лиски – 106,3 FM.

Бобров – 106,3 FM. Борисоглебск – 105,8 FM. Богучар –
106,8 FM. Калач – 107,2 FM. Кантемировка – 103,4 FM.

Россошь – 107,0 FM. Терновка – 105,2 FM.

ПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙНПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙНПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙНПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙНПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙН

“““““ С П А Р Т А КС П А Р Т А КС П А Р Т А КС П А Р Т А КС П А Р Т А К”””””
у л .  К . М а р к с а ,  7 1 ,  т е л . 5 2 � 0 9 � 0 8у л .  К . М а р к с а ,  7 1 ,  т е л . 5 2 � 0 9 � 0 8у л .  К . М а р к с а ,  7 1 ,  т е л . 5 2 � 0 9 � 0 8у л .  К . М а р к с а ,  7 1 ,  т е л . 5 2 � 0 9 � 0 8у л .  К . М а р к с а ,  7 1 ,  т е л . 5 2 � 0 9 � 0 8

При посещении необходимо
предъявить справку из

медучреждения

ДЕТСКИЙ БАССЕЙН: ПОНЕДЕЛЬНИК 
 СУББОТА
с 10.00 до 20.00. ОБУЧЕНИЕ ПЛАВАНИЮ

ЕЖЕДНЕВНОЕЖЕДНЕВНОЕЖЕДНЕВНОЕЖЕДНЕВНОЕЖЕДНЕВНО     ссссс 7.00   7.00   7.00   7.00   7.00  до до до до до 22.0022.0022.0022.0022.00

Длина � 25 метров,
6 дорожек

Одно занятие �
45 минут

Посещения разовые
и по абонементу

8�16 декабря. Шахма�
ты.  Чемпионат области.
ОШК. Начало в 17.00.

8 декабря. Фигурное
катание. Областные со�
ревнования. ЛДС «Юби�
лейный». Начало в 8.00.

11�12 декабря. Хоккей.
Первенство России. Пер�
вая лига. Регион�центр.
«Буран» (Воронеж) �  ХК
«Белгород». ЛДС «Юби�
лейный». Начало 11 декаб�
ря в 17.00, 12 декабря в
13.00.

12 декабря. Джиу�
джитсу. Чемпионат обла�
сти. СОШ № 93. Начало в
11.55.

12�16 декабря. Бас�
кетбол. МБА. Зональный
турнир первенства России
среди юношей 1998 г.р.
СКЦ «Согдиана». Начало
игр в 11.00.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ОТ

«ИГРОКА»!

9 декабря 54 года испол�

няется председателю
спорткомитета Панинско�

го района Сергею Влади�

мировичу ГОСТЕВУ.
10 декабря 66�й день

рождения отмечает ар�

битр международной ка�
тегории по пулевой

стрельбе Александр Ни�

китович КОСМАТЫХ.
11 декабря 39 лет испол�

няется чемпиону России в

составе «Алании» и «Спар�
така», тренеру футболь�

ной СДЮСШОР областно�

го Спортуправления Ана�
толию Анатольевичу КА�

НИЩЕВУ.

12 декабря 52�й день
рождения отмечает заслу�

женный тренер СССР по

легкой атлетике,  глава
Воронежской областной

федерации по легкой ат�

летике Борис Анатолье�
вич РУЗИН.

13 декабря 59 лет испол�

няется генеральному ди�
ректору «Факела» в сезоне

2006 года Анатолию Сер�

геевичу ДМИТРИЕВУ.
13 декабря 80�летний

юбилей празднует один из

лучших учителей физкуль�
туры Воронежа Равиль

Сафович ТОКТАР.

13 декабря 69 лет испол�
няется мастеру спорта

международного класса

по легкой атлетике, вете�
рану воронежского спорта

Владимиру Михайловичу

ДУДИНУ.
14 декабря 63�й день

рождения отмечает заслу�

женный тренер РСФСР по
стендовой стрельбе Вла�

димир Сергеевич ПРО�

ХОРОВ.
14 декабря 39 лет испол�

няется председателю

спорткомитета Таловского
района Владимиру Петро�

вичу СТЕПАНЕНКО.

14 декабря 84�й день рож�
дения отмечает участник

Великой Отечественной

войны, заслуженный работ�
ник физической культуры

РФ, судья международной

категории по греко�римской
борьбе Николай Макарович

ГУРИН.

БОБСЛЕЙ. Второй этап Кубка мира. Калгари (Канада). Как и
неделю назад, экипаж Дмитрия Степушкина занял седьмое ме�
сто.

ГРЕКО�РИМСКАЯ БОРЬБА. Международный турнир «Кубок
Ниццы». Франция. В состязаниях тяжеловесов победу одержал
воронежец Александр Анучин.

ОБЛАСТНАЯ МЕЖВУЗОВСКАЯ СПАРТАКИАДА ПРОФЕС�
СОРСКО�ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОГО СОСТАВА И СОТРУДНИ�
КОВ 2010�11 ГОДОВ. Турнир проводит областной спортивный
клуб профсоюзов. Кросс. 1. ВГТУ. 2. ВГМА. 3. ВГАУ. Канат. 1. ВГУ.
2. ВГАУ. 3. ВГМА. Мини�футбол. 1. ВГТА. 2. ВГТУ. 3. ВГУ. Плава�
ние. 1. ВГТУ. 2. ВГМА. 3. ВГЛТА. Шахматы. 1. ВГУ. 2. ВГЛТА. 3.
ВГМА. После пяти видов. 1. ВГТУ. 2. ВГМА. 3. ВГУ.

ШАХМАТЫ. Первенство области среди сельских шахмати"
стов. Бобров. 1.мФ Сергей Суров (Борисоглебск). 2. мм Алек�
сандр Песков (Кантемировка). 3. кмс Александр Скворцов (Бо�
рисоглебск). 4. кмс Александр Хасанов (Россошь). 5. кмс Васи�
лий Хашимов (Новохоперский район).

ШАХМАТЫ. Турнир по молниеносной игре памяти Героя Со"
ветского Союза В.П.Захарченко. Каменка. 1. кмс Андрей
Скрыльников (Семилукский). 2. Леонид Губанов (Таловский). 3.
Алексей Ромащенко (Каменский). 4.Анатолий Павчун . 5. Ана�
толий Прохоров (оба � Бобровский).

ШАХМАТЫ. Турнир по быстрым шахматам памяти Героя Рос"
сии Анатолия Иванова. Петропавловский район. 1. Александр
Горбачев. 2. Артур Манвелян. 3. Виктор Коровин (все � Лиски).
4. Иван Коцкий (Богучар). 5. Анатолий Коровин (Лиски).

Редакция еженедельника «Игрок» и вся спортивная обще�

ственность Воронежской области выражают соболезнова�

ния известному футбольно�хоккейному организатору Алек�

сандру Васильевичу ПЕШКОВУ в связи со смертью супруги.

ВОЛЕЙБОЛ // МУЖЧИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ
ПЕРВАЯ ЛИГА // ЗОНА 1

И В ВТ ПТ П СП О

1. Ока�Буревестник Калуга 12 11 0 1 0 35�5 34

2. Тверь 12 10 1 0 1 34�8 32

3. МВК ВОРОНЕЖ 12 4 1 1 6 17�27 15

4. Политехник Вологда 12 4 1 0 7 18�24 14

5. Динамо�Олимп Москва 12 2 1 0 9 12�31 8

6. Спартак Москва 12 1 0 2 9 12�33 5

ВОЛЕЙБОЛ // ЖЕНЩИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ
ВЫСШАЯ ЛИГА «А»

И В ВТ ПТ П СП О

1. Тюмень�ТюмГУ 12 11 0 0 1 34�4 33

2. Северсталь Череповец 12 9 1 0 2 30�9 29

3. Уфимочка Уфа 12 8 2 0 2 30�14 28

4. Спарта Нижний Новгород 12 8 0 0 4 26�14 24

5. Надежда Московская область 12 5 0 2 5 22�23 17

6. Обнинск 12 3 2 3 4 24�27 16

7. Локо�Ангара Иркутск 12 2 4 1 5 21�27 15

8. Луч Москва 12 2 2 3 5 20�29 13

9. Университет�Визит Пенза 12 2 1 4 5 19�29 12

10. Юность Красноярск 12 2 2 1 7 15�29 11

11. ВК ВОРОНЕЖ 12 2 1 3 6 15�30 11

12. Индезит Липецк 12 2 1 0 9 11�32 7

Перед отчетными поединка�
ми волейболистки коллектива
«Локо�Ангара» опережали во�
ронежских девчат на четыре
очка. А стало быть, у клуба из
столицы Черноземья, прини�
мавшего в родных стенах ко�
манду из Иркутска, имелся от�
личный шанс обойти сопер�
ниц в турнирной таблице.
Правда, для воплощения этих
планов в жизнь подопечным
Левона Джагиняна необходи�
мо было дважды побеждать.
Причем хозяйки должны были
брать верх, не доводя дело до
пятого сета.

Субботний поединок воро�
нежцы начали весьма уверен�
но, добившись успеха в двух
первых партиях � 25:18 и
25:21. Казалось, что хозяйки
уже не свернут с победного
курса, но у сибирячек было
иное мнение. Волейболисткам
«Локо�Ангара» удалось пере�
хватить инициативу и повер�
нуть ход игры в другую сторо�
ну. В итоге ВК «Воронеж» ус�
тупил в пяти сетах � 2:3 (25:18,
25:21, 18:25, 23:25, 12:15).

В воскресной встрече подо�
печные Левона Джагиняна го�
рели желанием взять реванш.
Первая партия осталась за хо�
зяйками � 25:19. Затем сопер�
ницы выдали два весьма интри�
гующих сета, в которых развяз�

ка наступала только в самом
конце. Сначала успех праздно�
вали гостьи � 25:27, но потом
вновь сильнее оказались наши
землячки � 26:24. У ВК «Воро�
неж» был отличный шанс не
доводить дело до тай�брейка,
но иркутянки вновь сумели
вернуть матчу интригу � 22:25.
В итоге победителя снова при�
шлось выявлять в пятой укоро�
ченной партии, где на этот раз
удачливее оказались хозяйки,
отпраздновавшие итоговую по�
беду � 3:2 (25:19, 25:27, 26:24,
22:25, 15:13).

Сергей БОГАЧЕВ.

6�й тур. Воронеж � Локо�Анга�
ра 2:3, 3:2. Спарта � Луч 3:0

(25:22, 25:19, 25:18), 3:0 (25:23,
25:14, 25:8). Юность � Обнинск
3:1 (25:18, 19:25, 25:20, 25:23),
3:2 (19:25, 25:23, 25:20, 22:25,
15:12). Индезит � Университет�
Визит 3:1 (25:22, 25:20, 20:25,
25:14), 3:2 (25:21, 22:25, 22:25,
25:22, 15:12). Тюмень�ТюмГУ �
Северсталь 3:0 (25:18, 25:22,
25:14), 3:0 (26:24, 25:22, 25:22).
Надежда � Уфимочка�УГНТУ 1:3
(21:25, 25:21, 26:28, 21:25), 1:3
(24:26, 25:22, 23:25, 22:25).

7�й тур. 11�12 декабря. Луч �
Воронеж, Уфимочка�УГНТУ �
Спарта, Северсталь � Надежда,
Университет�Визит � Тюмень�
ТюмГУ, Обнинск � Индезит, Локо�
Ангара � Юность.

ДВА РАЗНЫХ ТАЙ�БРЕЙКА

После первого круга предва�
рительного раунда команды
зоны размежевались на три
группы. Коллективы Калуги и
Твери ведут борьбу за верхнюю
строчку. В спор лидеров уже не
могут вмешаться волейболисты
Воронежа и Вологды, которые
оспаривают третье место. Ну а
дуэт аутсайдеров составили
московские команды � «Спар�
так» и «Динамо�Олимп».

Клуб из столицы Чернозе�
мья на минувшей неделе гостил
у вологодского «Политехника».
В поединках с соседом по тур�
нирной таблице наши земляки
выступили вполне достойно,
сумев пополнить свою копилку
тремя очками. В первом матче
удача отвернулась от МВК

С «ПОЛИТЕХНИКОМ»
ОЧКИ ПОРОВНУ

«Воронеж», «сухую» победу
одержали хозяева � 3:0 (25:22,
30:28, 25:20). А вот в повтор�
ной встрече успех был на сто�
роне черноземного коллектива.
В первой партии сильнее оказа�
лись хозяева � 25:21. Но затем
воронежцы перехватили иници�
ативу и, одержав верх в трех
сетах кряду, взяли реванш � 1:3
(25:21, 21:25, 27:29, 20:25).

Сергей БОГАЧЕВ.

6�й тур. Политехник � МВК Во�
ронеж 3:0, 1:3. Спартак М � Тверь
0:3 (18:25, 22:25, 15:25), 1:3
(25:23, 19:25, 20:25, 20:25). Дина�
мо�Олимп � Ока�Буревестник 0:3
(14:25, 14:25, 18:25), 0:3 (12:25,
21:25, 14:25).

7�й тур. 11�12 декабря. Тверь
� МВК Воронеж, Политехник � Ди�
намо�Олимп, Ока�Буревестник �
Спартак М.

5 декабря на федеральной трассе «Кавказ», в районе

дагестанского Кизилюрта, трагически оборвалась жизнь

бывшего полузащитника «Факела» Шамиля БУРЗИЕВА.

На одном из участков дороги Шамиль, возвращавшийся

из Хасавюрта в Махачкалу, не справился с управлением �

и его автомобиль на большой скорости опрокинулся в

кювет. Смерть наступила до приезда бригады медиков.

25�летний футболист помимо воронежской команды вы�

ступал за махачкалинское и ставропольское «Динамо»,

новороссийский «Черноморец», махачкалинский «Анжи».

Совсем недавно, 11 сентября, у него родился сын. Собо�

лезнования родным и близким покойного.

В минувший уик�энд в Липецке прошел традиционный
турнир по мини�футболу среди ветеранов, посвященный па�
мяти жертв землетрясения в Армении 1988 года. В соревно�
ваниях приняли участие семь команд. В финальном матче
липецкий «Металлург» со счетом 4:3 одолел саратовский
«Грант», а в поединке за третье место старооскольский «Ара�
рат» победил богучарский «Темп» � 3:2. А самым напряжен�
ным выдался матч за пятое место, которое оспаривали воро�
нежский «Россарм» и сборная Чебоксар. Основное время
победителя не выявило � 2:2, две серии пенальти также за�
вершились вничью. После чего организаторы турнира при�
няли решение присудить пятое место обеим командам.

Леонид ХРУЩЕВ.

ТУРНИР ПАМЯТИ ЖЕРТВ
ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ В АРМЕНИИ

3 декабря скоропостижно скончался бухгалтер

«Спортивного еженедельника «Игрок» Алексей Никола�

евич ТАРАРЫКОВ. Соболезнования родным и близким

покойного.
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ЧЕМПИОНАТ МИРА
В РОССИИ

Члены исполкома Междуна�
родной федерации футбола
(ФИФА) провели 2 декабря в
Цюрихе закрытое обсуждение
и голосование по заявкам на
проведение футбольных мун�
диалей. На чемпионат мира
2018 года претендовали Россия,
Англия, Испания/Португалия,
Бельгия/Нидерланды, на ЧМ�
2022 � Австралия, Япония, Ка�
тар, Южная Корея и США.

В результате исполком
ФИФА принял решение, что
ЧМ�2018 состоится в России, а
ЧМ�2022 � в Катаре. Премьер�
министр РФ Владимир Путин
заявил, что Россия сделает все
возможное, чтобы провести
чемпионат мира на самом вы�
соком уровне. По мнению Пу�
тина, победа заявки России оз�
начает, что ей доверяют.

Согласно официальному
коммюнике, Россия выиграла
право на проведение чемпио�
ната мира по футболу, полу�
чив абсолютное большинство
голосов членов исполкома
ФИФА.

В первом раунде голоса
распределились следующим
образом: Англия � 2, Нидер�
ланды и Бельгия � 4, Испания
и Португалия � 7, Россия � 9.
Во втором раунде: Нидерлан�
ды/Бельгия � 2, Испания/
Португалия � 7, Россия � 13.

Голосование по стране�хо�
зяйке чемпионата мира 2022
года прошло в четыре раунда.
Первый: Австралия � 1, Япо�
ния, США � по 3, Южная
Корея � 4, Катар � 11. Второй:
Япония � 2, Корея � 5, США
� 5, Катар � 10. Третий: Корея
� 5, США � 6, Катар � 11. Чет�
вертый: США � 8, Катар � 14.

АБРАМОВИЧ
ГОТОВ

«РАСКОШЕЛИТЬСЯ»
Российский миллиардер Ро�

ман Абрамович готов участво�
вать в финансировании строи�
тельства объектов чемпионата
мира по футболу 2018 года,
который пройдет в России, со�
общает РИА «Новости» со
ссылкой на пресс�секретаря
Абрамовича Джона Манна.
Премьер�министр России Вла�
димир Путин высказался за
привлечение к подготовке к
ЧМ�2018 частного бизнеса и
предложил Абрамовичу «не�
много раскошелиться».

Вице�премьер, министр фи�
нансов России Алексей Куд�
рин сообщил, что по предва�
рительной оценке расходы фе�
дерального бюджета на прове�
дение чемпионата мира по
футболу 2018 года составят от
200 до 300 миллиардов руб�
лей. Сумма не включает затрат
на инфраструктуру. Говоря о
возможных вложениях част�
ного бизнеса, Кудрин отметил,
что за счет этих средств будет
построена часть стадионов, а
также гостиницы.

У НАС СТАВИЛИ
НА РОССИЮ

По итогам выборов стра�
ны�хозяйки чемпионата мира
по футболу 2018 года россий�
ские букмекеры понесли
крупные финансовые потери.

Об этом сообщил президент
Национальной ассоциации
букмекеров (НАБ) Олег ЖУ�
РАВСКИЙ.

� Какой стране отдавалось
предпочтение накануне голо�
сования?

� Российские игроки про�
явили патриотизм: 90 % ста�
вок было на то, что чемпио�
нат мира 2018 года пройдет в
России.

� Почему же до последнего
фаворитом считалась заявка
Англии?

� Откуда у вас такая ин�
формация? В моих букмекер�
ских компаниях явным фаво�
ритом всегда была Россия.

� Выходит, что победа Рос�
сии не принесла букмекерам
прибыли?

� По результатам голосова�
ния мы понесли большие, но
очень приятные убытки. Ведь
коэффициент на победу на�
шей заявки был 1,5.

� Как лично вы отнеслись к
победе российской заявки?

� Безумно рад, что Россия
получила это право. Радуюсь
этому как человек, который
гордится за свою страну. Ра�
дуюсь и как букмекер потому,
что чемпионат мира в России
благотворно скажется на на�
шем бизнесе.

� Собираются ли букмекеры
оказывать помощь российско�
му футболу?

� Уже оказываем. Букме�
керская компания «Лига ста�
вок» четыре месяца назад
подписала соглашение с
РФПЛ, согласно которому
50 процентов средств, со�
бранных со ставок на ре�
зультаты матчей российской
премьер�лиги, мы распреде�
ляем между клубами. Такое
же соглашение есть и с РФС
относительно матчей сбор�
ной России.

РЕАКЦИЯ
ТУМАННОГО
АЛЬБИОНА

Британские СМИ, обильно
поливавшие грязью функцио�
неров ФИФА накануне вы�
боров страны�хозяйки чем�

пионата мира по футболу, со�
проводили объявление итогов
голосования следующими
комментариями.

Business New Europe:
«Имея уже Зимнюю Олим�
пиаду 2014 года и этап Гран�
при «Формулы�1» в том же
году, Россия сделала хет�
трик в области международ�
ных спортивных событий.
Однако последняя победа
намного превосходит преды�
дущие, поскольку с точки
зрения престижа страны и
международного внимания
она уступает только Летней
Олимпиаде. Правительство
России уже пообещало без�
визовый въезд в страну и
большие транспортные суб�
сидии для фанатов, которые
будут вынуждены покрывать
огромные расстояния. Евро�
пейская часть России для
этого поделена на пять кла�
стеров, а Екатеринбург ста�
нет единственным местом
проведения матчей чемпио�
ната мира, находящимся на
Урале».

Renaissance Asset
Managers: «К чемпионату
мира автотрассы, мосты,
железные дороги, порты и
стадионы в России будут
соответствовать мировым
стандартам. Это повысит
производительность, заня�
тость и положительно по�
влияет на рост конъюнкту�
ры. Исторически сложилось
так, что большие расходы
на инфраструктуру добав�
ляют 1�2 % к нецикличным
показателям роста. Все это,
а также высокие цены на
сырье, может помочь Рос�
сии войти в клуб стран с
высокими показателями
экономического роста».

Daily Mail: «Англия пере�
жила унизительный уход в
первом раунде, всего с дву�
мя голосами, после чего у
мэра Лондона и посла заяв�
ки Бориса Джонсона появи�
лись вопросы по поводу че�
стности и добропорядочно�
сти членов исполнительного
комитета ФИФА и всего
процесса выбора места про�

ведения чемпионата. Он за�
явил, что ФИФА больше не
может существовать в ны�
нешнем виде».

СЕМИН ПОКИНУЛ
«ЛОКОМОТИВ»

29 ноября на заседании
Совета директоров ФК
«Локомотив» (Москва)
было принято решение о
досрочном расторжении
контракта, который дей�
ствовал до 2013 года, между
«Локомотивом» и Юрием
Семиным по соглашению
сторон с 1 декабря текуще�
го года. Ожидается, что уже
15 декабря Семин офици�
ально возглавит киевское
«Динамо».

А главным претендентом
на пост рулевого «Локомо�
тива» считается Юрий
Красножан, который завер�
шил свою деятельность в
нальчикском «Спартаке» и
уже провел переговоры с
руководством железнодо�
рожного клуба.

«СПАРТАК�
НАЛЬЧИК»

ВОЗГЛАВИЛ
ЭШТРЕКОВ

В списке кандидатов на
замену Красножану ПФК
«Спартак�Нальчик» фигури�
ровали два специалиста:
Владимир Эштреков и Сер�
гей Ташуев (бывший настав�
ник ФК «Краснодар»). 1
декабря на совместном за�
седании руководителей
Профессионального фут�
больного клуба «Спартак�
Нальчик» и Федерации фут�
бола Кабардино�Балкарии
было принято решение на�
значить главным тренером
команды Владимира Эшт�
рекова. Он уже работал
тренером в футбольном
клубе Нальчика с 1983 по
1989 годы, а также высту�
пал за нальчикский коллек�
тив в середине 60�х годов.
Интересно, что на заседа�
нии присутствовал и Юрий

Красножан, который одоб�
рил кандидатуру своего
преемника.

КАЛЕНДАРЬ
СИСТЕМЫ

«ОСЕНЬ�ВЕСНА»
Окончательный вариант

календаря переходного чем�
пионата России по футболу
сезона�2011/12 премьер�лиги
будет утверждаться 21 декаб�
ря на общем собрании
РФПЛ. Планируется, что
первая часть чемпионата, со�
стоящая из 30 туров, начнет�
ся 12 марта и закончится 28
октября 2011 года. Затем
клубы разделят на две груп�
пы по восемь команд. В пер�
вой пойдет борьба за медали,
во второй � за сохранение
места в элите. Первые четыре
тура второго круга пройдут в
ноябре, остальные 10 � вес�
ной, с 10�13 марта по 14�16
мая. В чемпионате России�
2011/12 запланирован летний
перерыв с 28 июня по 29
июля. Новым форматом чем�
пионата предусматриваются
стыковые матчи за места в
премьер�лиге.

ВАСИЛЬЕВ ВМЕСТО
НАЗАРОВА

Заслуженный тренер России
Владимир Васильев вошел в
тренерский штаб националь�
ной хоккейной команды Рос�
сии. 70�летний специалист бу�
дет работать помощником
главного тренера сборной
страны Вячеслава Быкова.

Ранее эту должность за�
нимал Андрей Назаров, ко�
торый выбрал карьеру клуб�
ного тренера. Возглавив че�
ховский «Витязь», он был
вынужден покинуть сбор�
ную России и сосредото�
читься на работе в КХЛ.

ПАВЛОВ ЛЕЧИТСЯ
«В связи с обострением

бронхита в тяжелой форме
главный тренер ХК «Спар�
так» Игорь Павлов вынуж�
ден пройти двухнедельный
курс лечения. Во время от�
сутствия наставника испол�
нять обязанности главного
тренера будет генеральный
менеджер клуба Андрей
Яковенко», � сообщил офи�
циальный сайт столичного
хоккейного клуба.

45�летний Павлов возглавил
красно�белых в середине ок�
тября после отставки чешско�
го специалиста Милоша Ржи�
ги. Но выправить ситуацию
ему не удалось, «Спартак»
идет на восьмом месте в За�
падной конференции. При
этом команда провела на три
матча больше нижегородского
«Торпедо», которое имеет
столько же очков и идет на
девятом месте. Отметим, что
Ржига недолго оставался без�
работным и сейчас возглавля�
ет подмосковный «Атлант».

БЛАТТА ХОТЯТ
ОСТАВИТЬ

Руководство Российской
федерация баскетбола (РФБ)
ведет переговоры с главным
тренером сборной Дэвидом
Блаттом, предлагая ему уве�
личение зарплаты. Между

тем сам Блатт неоднократно
подчеркивал, что финансо�
вые условия не являются оп�
ределяющими в его выборе.

� Поверьте, я и так очень
счастлив оттого, что выпала
возможность работать с такой
сборной, как Россия, � заявил
БЛАТТ. � Куда больше меня
волнует вопрос прогресса в
игре команды. И главное
здесь � ответственность веду�
щих баскетболистов. Не буду
называть имена, но в после�
днее время создается впечат�
ление, что сборная выпала из
списка приоритетов игроков.
Мы должны приезжать на
крупные турниры в сильней�
шем составе, но этого почему�
то не происходит. Вот и надо
подумать о том, как изменить
ситуацию. Что же касается
лично меня, то необходимо
понять, насколько я в состоя�
нии по�прежнему выполнять
эту работу с максимальной
отдачей.

СОЗДАН
ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ

СОВЕТ ФТР
При Федерации тенниса

России (ФТР) учрежден Попе�
чительский совет, который
возглавил председатель совета
директоров инвестиционной
группы «Сумма Капитал» Зия�
вудин Магомедов. По его сло�
вам, основной задачей нового
органа станет «укрепление си�
стем детско�юношеских тен�
нисных школ». В состав Попе�
чительского совета также вош�
ли: первый вице�президент
«Транснефти» Михаил Аруста�
мов, председатель Комитета по
регламенту и организации ра�
боты Государственной Думы
Отари Аршба, председатель
совета директоров «Трансмаш�
холдинга» Андрей Бокарев,
председатель государственной
корпорации «Внешэконом�
банк» Владимир Дмитриев, ге�
неральный директор «ТЗК�
Шереметьево» Валерий Кази�
каев, президент ФТР Шамиль
Тарпищев, а также политик
Валентин Юмашев.

«ВИРТУАЛЬНОЕ
САМОУБИЙСТВО»

УИЛЬЯМС
Американская теннисистка

Серена Уильямс совершила
«виртуальное самоубийство».
Теперь ее нет во вcех извест�
ных мировых социальных се�
тях. Своим поступком экс�
первая ракетка мира поддер�
жала благотворительную ак�
цию «Жертва виртуальной
жизни», чтобы собрать сред�
ства для больных СПИДом.

С 1 декабря аккаунты Се�
рены в Twitter, Facebook и
MySpace замораживаются и
не заработают до тех пор,
пока на счет благотвори�
тельного фонда «Спаси
жизнь ребенка» не поступит
1 миллион долларов. К ак�
ции, организованной амери�
канской певицей и учреди�
тельницей фонда Алишей
Кис, также присоединились
Джастин Тимберлейк, Ашер,
Ким Кардашьян, Дженни�
фер Хадсон, Райан Сикрест
и Элайджа Вуд.

По материалам
интернет�портала Infox.

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП


